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México podría obtener 30 mmdp por impuesto mínimo global digital a 

multinacionales: Hacienda 

El subsecretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Gabriel Yorio González, 

informó que México apoyó el establecimiento del impuesto mínimo 

global corporativo en una reunión de la Organización para la Cooperación y 

Desarrollo Económicos (OCDE), mediante el cual se podrían obtener ingresos por 

30 mil millones de pesos en nuestro país. 

El impuesto que impulsó la secretaria del Tesoro de Estados Unidos, Janet Yellen, 

tiene el objetivo de cerrarle el paso a la evasión fiscal de las multinacionales, sobre 

todo del sector de la economía digital. 

De acuerdo con el funcionario mexicano es muy probable que la tasa mínima global 

de dicho gravamen será de 15%, con lo cual se estima obtener una bolsa global de 

500 mil millones de dólares. 

Pero para México, representaría una recaudación de cuando menos 30 mil millones 

de pesos, estimó al hacer un comentario en su cuenta de twitter. 

 

Estiman que México recaude 1,500 mdd por impuesto global 

México recaudaría unos mil 500 millones de dólares una vez que se ponga en 

marcha un impuesto global a las multinacionales, que aún debe ser aprobado por 

los países del G20, informó el jueves el subsecretario de Hacienda (SHCP). 

 

La mayoría de los países que negocian una revisión mundial de los impuestos 

corporativos respaldó más temprano los planes de nuevas normas sobre dónde 

tributan las empresas, así como una tasa impositiva global de al menos un 15 por 

ciento para estas, anunció la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económico (OCDE) tras dos días de conversaciones. 

Con dicho acuerdo se busca reducir la elusión fiscal al hacer que las empresas 

multinacionales paguen una tasa efectiva de "al menos 15 por ciento" y dar a los 

países más pequeños más ingresos fiscales de las empresas extranjeras. 

 

Además de definir las reglas para compartir el botín de empresas multinacionales 

como Facebook y Google de Alphabet. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/mexico-podria-obtener-30-mmdp-por-impuesto-minimo-global-digital-multinacionales-hacienda
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/mexico-podria-obtener-30-mmdp-por-impuesto-minimo-global-digital-multinacionales-hacienda
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/que-significa-para-america-latina-el-impuesto-minimo-global-las-multinacionales-acordado-por
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/que-significa-para-america-latina-el-impuesto-minimo-global-las-multinacionales-acordado-por
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.reforma.com/estiman-que-mexico-recaude-1-500-mdd-por-impuesto-global/ar2213257?v=6
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México y 129 países avalan impuesto mínimo global 

En un hecho histórico, 130 países llegaron a un acuerdo de reforma fiscal para las 

empresas multinacionales, incluyendo un impuesto mínimo sobre sus utilidades de 

por lo menos 15 por ciento, el cual puede dejar hasta 30 mil millones de pesos al 

fisco mexicano. 

“Tras años de trabajo y negociaciones intensas, este paquete de medidas históricas 

garantizará que las grandes empresas multinacionales paguen su parte justa de 

impuestos en todo el mundo”, declaró Mathias Cormann, el secretario general de 

la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). 

Todos los países firmantes representan 90 por ciento del PIB mundial. 

“Las multinacionales ya no podrán enfrentar a un país contra otro en un esfuerzo 

por reducir los impuestos y proteger sus beneficios a expensas de los ingresos 

públicos”, dijo el presidente estadunidense Joe Biden en un comunicado.  

La declaración conjunta, que se basa en el acuerdo alcanzado en el G7 a principios 

de junio, prevé también un reparto “más justo” de los beneficios entre los países 

donde las empresas tienen su sede y aquellos en los que realmente desarrollan sus 

actividades, incluso sin presencia física. Esta parte está dirigida en particular a los 

gigantes digitales. 

 

¡Ojo! Apple, Google, Facebook: impuesto global a multinacionales obtiene respaldo 

de 130 países 

El mundo dio un gran paso hacia un cambio radical en impuestos globales, después 

de que 130 países y jurisdicciones acordaron establecer un nuevo marco para 

una reforma fiscal internacional, además de definir las reglas para compartir el botín 

de empresas multinacionales como Google, Apple, Amazon y Facebook. 

Estas naciones y jurisdicciones, que representan más del 90 por ciento del PIB 

mundial, aceptaron el nuevo plan coordinado por la Organización para la 

Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) para la creación de un impuesto 

mínimo global como parte de un esfuerzo para evitar que multinacionales eludan 

impuestos al trasladar sus ganancias a países con tasas bajas. 

“El paquete de dos pilares, el resultado de las negociaciones coordinadas por la 

OCDE durante gran parte de la última década, tiene como objetivo garantizar que 

las grandes empresas multinacionales paguen impuestos donde operan y obtienen 

ganancias, al tiempo que agrega la certeza y estabilidad muy necesarias al sistema 

tributario internacional”, indicó un comunicado del organismo internacional. 

https://www.milenio.com/negocios/mexico-129-paises-avalan-impuesto-minimo-global
https://www.milenio.com/buscador?text=OCDE
https://www.milenio.com/buscador?text=Joe+Biden
https://www.milenio.com/buscador?text=G7
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/01/ojo-apple-google-facebook-impuesto-global-a-multinacionales-obtiene-respaldo-de-130-paises/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/01/ojo-apple-google-facebook-impuesto-global-a-multinacionales-obtiene-respaldo-de-130-paises/
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¿Impuesto mínimo global? Cinco puntos para entender el acuerdo contra la evasión 

fiscal 

Un total de 130 países integrantes del G20 y la OCDE han apoyado la iniciativa 

de crear un impuesto mínimo global para las multinacionales. Este será del 15 por 

ciento y se espera generar hasta 150 mil millones de dólares de ingresos fiscales 

adicionales cada año, pero ¿por qué un impuesto global? 

Este acuerdo fiscal histórico busca que las grandes empresas multinacionales dejen 

de evadir impuestos trasladando sus sedes a países con un trato impositivo más 

favorable, y así pagar menos impuestos en territorios distintos a donde efectúan sus 

ventas. 

 “Nos comprometemos a llegar a una solución equivalente sobre el reparto de los 

derechos de imposición, concediendo a los países del mercado, derechos 

impositivos sobre al menos 20 por ciento de los beneficios que superen un margen 

del 10 por ciento para las empresas multinacionales más grandes y rentables”, 

señaló el texto del acuerdo. 

 

¿NO QUE NO? HACIENDA DEJA VER UN NUEVO IMPUESTO A EMPRESAS 

El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González, expresó que la Organización 

para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) aprobó el acuerdo para 

imponer un impuesto a grandes corporativos que incluirá a plataformas digitales, de 

tal forma que, si la tasa mínima global queda en 15%, para México habrían ingresos 

por al menos 30 mil millones de pesos. 

En su cuenta de Twitter, el funcionario informó que de los 139 países y 

jurisdicciones que agrupa este organismo, 130 avalaron este acuerdo, el cual tiene 

por objetivo que el gravamen favorezca “sistemas fiscales estables y justos”, 

intención que es apoyada por México, según lo dicho por Yorio. 

Y es que esta publicación por parte del subsecretario le antecede que semanas 

antes Raquel Buenrostro, jefa del Servicio de Administración Tributaria, ventiló que 

la reforma fiscal en puerta del Gobierno de México, que se pretende presentar en 

septiembre junto con el Paquete Económico 2022, tiene la intención de elevar la 

recaudación. 

 

https://www.milenio.com/negocios/impuesto-minimo-global-5-puntos-entenderlo-beneficia
https://www.milenio.com/negocios/impuesto-minimo-global-5-puntos-entenderlo-beneficia
https://www.milenio.com/negocios/sesion-ocde-130-paises-aprobaron-impuesto-minimo-global
https://www.24-horas.mx/2021/07/02/no-que-no-hacienda-deja-ver-un-nuevo-impuesto-a-empresas/
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Batea la Corte a Gordillo: tendrá que pagar adeudo de $19.3 millones de ISR 

La lideresa magisterial Elba Esther Gordillo Morales tendrá que pagar 19 millones 

323 mil pesos que debe por Impuesto Sobre la Renta (ISR), luego de que la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) rechazó su solicitud para revisar el 

fallo emitido por un tribunal colegiado, con lo cual la sentencia en su contra quedará 

firme. 

El 22 de enero del año pasado, el Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) 

emitió un primer fallo a favor de Gordillo Morales, considerando que el proceso 

administrativo en su contra no podría llevarse a cabo en razón de que se encontraba 

privada de su libertad. 

Cabe señalar que la ex líder del SNTE ha obtenido otras resoluciones similares del 

TFJA, bajo el mismo argumento. 

 

 

Pemex se aleja más de modelo energético global: expertos 

La dinámica de volumen y precios en el comercio exterior de Petróleos Mexicanos 

(Pemex) parece manejarse mediante una estrategia en sentido contrario al resto del 

mundo: con menos ventas de crudo cuando aumenta el precio, más estímulos al 

consumo de gasolinas cuando Hacienda podría recaudar más y utilizar los ingresos 

para otros programas y ninguna visión rumbo a la transición energética, explicó a El 

Economista Gonzalo Monroy, director ejecutivo de la consultora energética GMEC.  

“El problema es una política en contra sentido de la energía en general y de una 

estrategia para la transición hacia una canasta renovable, pero los cambios 

regulatorios han buscado llegar a una situación peor en una especie de semi 

monopolio lleno de ineficiencias por todas partes, como los apagones y el desabasto 

de combustibles, no son casuales”, dijo. 

En lo que respecta a las exportaciones de crudo, en un año se han reducido en 15% 

para ubicarse en 972,718 barriles diarios en el promedio entre enero y mayo. En el 

comparativo anual, la reducción es de 27.3 por ciento, según la Base de Datos 

Institucional de Pemex.  

En tanto, el precio de la mezcla mexicana de exportación aumentó 62% anual, 

pasando de 35.8 dólares por barril el año pasado a 58.3 dólares por barril en el 

mismo lapso.  

 

https://www.jornada.com.mx/2021/07/02/politica/018n1pol
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Pemex-se-aleja-mas-de-modelo-energetico-global-expertos-20210702-0008.html
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SAT cierra la llave de petrolíferos y petroquímicos a privados; puertos van por litigios 

Con la finalidad de evitar el tráfico ilegal de hidrocarburos y precursores químicos, 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT) realizó modificaciones a las Reglas 

Generales de Comercio Exterior para 2020 que atentan no sólo contra el consumo 

de diferentes productos entre la población mexicana en el corto plazo, sino contra 

la operación de terminales portuarias, la economía y van hasta en detrimento de sus 

propios ingresos tributarios, de acuerdo con especialistas. 

Las modificaciones establecen que las personas morales interesadas en obtener la 

autorización o prórroga para la entrada o salida de mercancías del territorio nacional 

por lugar distinto al autorizado, podrán solicitar la autorización; pero únicamente se 

autorizará o prorrogará a las empresas productivas del Estado, sus organismos 

subsidiarios y empresas productivas subsidiarias, esto es, Petróleos Mexicanos 

(Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

En opinión de la Asociación de Terminales y Operadores Portuarios (ATOP), esta 

medida provocará el cierre de operaciones de diferentes terminales portuarias en 

diversos recintos con vocación petroquímica y petrolífera como Altamira y Tuxpan, 

así como Veracruz, Progreso y Coatzacoalcos, entre otros, con la consecuente 

pérdida de empleos y menoscabo a los ingresos de las Administraciones Portuarias 

Integrales (API) vía las contraprestaciones que pagan dichas terminales al Estado 

por su funcionamiento. 

 

¡Tómalo en cuenta! SAT revisa depósitos en efectivo por más de 15 mil pesos al 

mes 

¿Eres de las personas que regularmente recibe depósitos en efectivo en sus 

cuentas bancarias? Deberías considerar que, si estos superan los 15 mil pesos, 

el Servicio de Administración Tributaria (SAT) podrá revisarlos, debido a que estos 

recursos se deben declarar de forma mensual por parte de las instituciones 

financieras, de acuerdo con la Ley del Impuesto Sobre la Renta (LISR) para 2021, 

en su artículo 94. 

De acuerdo con el SAT, todas las instituciones del sistema financiero deberán 

declarar los depósitos en efectivo cuando el monto mensual acumulado que se 

realicen en todas las cuentas de las que el contribuyente sea titular en una misma 

institución exceda la cantidad antes mencionada.  

 

http://t21.com.mx/maritimo/2021/07/01/sat-cierra-llave-petroliferos-petroquimicos-privados-puertos-van-litigios
https://www.sat.gob.mx/home
https://www.pemex.com/Paginas/default.aspx
https://www.pemex.com/Paginas/default.aspx
https://www.cfe.mx/Pages/default.aspx
http://www.atopac.mx/
https://www.milenio.com/negocios/finanzas-personales/sat-revisa-depositos-efectivo-15-mil-pesos-mes
https://www.milenio.com/negocios/finanzas-personales/sat-revisa-depositos-efectivo-15-mil-pesos-mes
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Conoce la disposición del SAT ante depósitos de más de 15 mil pesos 

 

En entrevista con Ana Francisca Vega por el 102.5 de FM se habló de la disposición 

que emitió el SAT para establecer que los bancos a partir de este año darán 

información mensual sobre sus clientes cuando éstos hagan depósitos en efectivo 

que sumen más de 15 mil pesos. 

Diana Bernal Ladrón De Guevara, experta en derecho fiscal y defensa de los 

contribuyentes explicó que esta obligación mensual permitirá al SAT tener una 

visión a través de su plataforma digital exactamente, si recibió mas de 15 mil en sus 

cuentas de cheques, ahorros, en un mes. 

“Es decir, si alguien por la pandemia sacó su dinero y ahora decide regresarlo al 

banco ahora el SAT lo asumirá como que no ha pagado impuestos”. 

Detalló que el SAT tiene un ojo informático muy importante, por lo que ya no existe 

el secreto bancario.  

 

¡Alerta! Reportan fraude y robo de información con supuestos bonos del SAT 

¡Mucho Cuidado! Si te ha llegado un correo en las últimas semanas por parte 

del Servicio de Administración Tributaria (SAT) debes de saber que podrías ser 

víctima de un terrible fraude, presta atención. 

Ultimamente se han reportado diversos ataques contra los contribuyetes de distintas 

zonas de México, a través de correo eléctrónico, derivado a un supuesto mensaje 

del SAT. 

Estos tipos de correos que son fraude son usados con el nombre del SAT, en donde 

se informa a los ciudadanos que tienen alguna deuda fiscal, por lo que los invitan a 

entrar en un enlace donde se describe la deuda. 

¡OJO! al dar clic los usuarios son enviados a una red página falsa donde los 

contribuyentes ponen en peligro su información personal y en algunos casos 

además deben hacer pasos para saldar estas deudas inexistentes. 

 

 

https://mvsnoticias.com/podcasts/ana-francisca-vega/conoce-la-disposicion-del-sat-ante-depositos-de-mas-de-15-mil-pesos/
https://www.debate.com.mx/economia/Alerta-Reportan-fraude-y-robo-de-informacion-con-supuestos-bonos-del-SAT-20210701-0343.html
https://www.debate.com.mx/
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Jalisco y Nuevo León unen voces para replantear el pacto fiscal 

Sin ánimo de confrontación, ni tampoco de ruptura, sino de que se replanteen los 

términos del Convenio de Coordinación Fiscal. Esa es la tónica de la lucha en la 

que se coordinarán los Estados de Jalisco y Nuevo León para buscar nuevas 

fórmulas de redistribución de recursos federales, sobre todo porque estas entidades 

están en el top 3 de las que más impuestos aportan en el país. 

Así lo dijeron los gobernadores de ambas entidades en una rueda de prensa en el 

Centro Cultural Cabañas. 

“Estamos ya platicando para irnos en el mismo sentido en el Estado de Nuevo León 

y en el Estado de Jalisco: a revisar el Convenio de Coordinación Fiscal. El mensaje 

que queremos dejar el día de hoy ya lo dijo Samuel (García, gobernador electo de 

Nuevo León), pero quiero reiterarlo: es que el ánimo con el que vamos a ir (en) este 

proceso no es de ruptura. No nos interesa. Vamos a buscar el diálogo y que la 

revisión del Pacto Fiscal se dé en un clima de respeto y de cooperación. No 

queremos confrontarnos con la Federación”, dijo Enrique Alfaro. 

 

 

Para abajo, para abajo: Hacienda recorta estímulo fiscal para las gasolinas 

Los estímulos fiscales a la cuota del Impuesto Especial sobre Producción y 

Servicios (IEPS) verán una reducción para la próxima semana, de acuerdo con lo 

publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) este viernes por la Secretaría 

de Hacienda. 

En lo que respecto a la gasolina Premium, el apoyo pasará de 29.71 a 25 por ciento, 

por lo que pagarás 3.23 pesos por litro, 20 centavos más comparado con el estímulo 

anterior. 

La gasolina ‘roja’ ya acumula nueve semanas consecutivas con el estímulo. 

 

 

 

 

http://udgtv.com/noticias/jalisco-nuevo-leon-unen-voces-replantear-pacto-fiscal/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/02/para-abajo-para-abajo-hacienda-recorta-estimulo-fiscal-para-las-gasolinas/
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5622825&fecha=02/07/2021
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Asumen cargo dos nuevos magistrados del TFJA 

El pleno general de la Sala Superior del Tribunal Federal de Justicia Administrativa 

(TFJA) tomó protesta a sus dos nuevos integrantes, Luz María Anaya Domínguez, 

quien ocupará la quinta ponencia de la primera sección, y Julio Ángel Sabines 

Chesterking, adscrito a la segunda ponencia de la tercera sección. 

La ceremonia de bienvenida estuvo a cargo de sus pares magistrados, así como del 

presidente del TFJA, Rafael Anzures Uribe. 

Ambos fueron confirmados en la sesión del pleno de la Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión, realizada el miércoles en el Senado, y ocuparán sus 

respectivos cargos durante un periodo de 15 años. 

Egresada de la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de 

México, la magistrada Anaya Domínguez cuenta con una maestría y amplia carrera 

en cargos jurisdiccionales del tribunal. Hasta el miércoles pasado era integrante de 

la Junta de Gobierno y Administración. En 2018, recibió el premio al mérito 

jurisdiccional. 

El magistrado Sabines Chesterking quedó adscrito a la tercera sección, 

especializada en temas anticorrupción. 

 

 

FMI pide a la administración Biden que levante los aranceles impuestos por Trump 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) pidió a la administración del presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, que levante los aranceles impuestos por 

Donald Trump. 

El organismo también prevé que el PIB de Estados Unidos aumentará 7% en 2021, 

al que definió como “el ritmo más rápido en una generación”. 

Sería la mayor tasa de expansión anual desde 1984, esto por “el apoyo fiscal y 

monetario sin precedentes” y a la reducción de los casos de COVID-19 gracias a la 

vacunación. 

“Son buenas noticias para el resto del mundo”, señaló en una rueda de prensa este 

jueves la directora de la institución, Kristalina Georgieva, en alusión al peso 

específico de Estados Unidos y su capacidad de arrastre como primera economía 

mundial. 

Ambiciosos planes de infraestructura de Biden 

https://www.jornada.com.mx/2021/07/02/politica/014n2pol
https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/fmi-pide-administracion-biden-levantar-aranceles-impuestos-trump/
https://noticieros.televisa.com/tema/guerra-economica-mexico-estados-unidos-aranceles-trump-amenaza/
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México registra 447 mil 317 muertes en exceso por covid-19, reporta Ssa 

Un total de un millón 48 mil 576 muertes han sido reportadas a lo largo de la 

pandemia de coronavirus SARS-CoV-2. De ese total, 447 mil 317 tienen la 

confirmación de haber sido por covid-19. 

De acuerdo con la base de datos abiertos de “Muerte excesiva covid-19 México”, de 

los decesos confirmados por coronavirus, 36 mil 173 pacientes fueron intubados; 

164 mil 41 no están en la lista de haber requerido ventilación, y 847 mil 362 carecen 

de evidencia del procedimiento o intervención médica efectuada dentro o fuera del 

hospital. 

Este número de decesos, 447 mil 317, recién incluido, data del 9, 14 y 20 de mayo 

pasado; esto es, 130 mil 973 muertes adicionales a las presentadas en el corte del 

15 de marzo, cuando se reportaron un total de 316 mil 344 muertes asociadas y 

acumuladas con el coronavirus. 

 

 

 

Ssa: aumentaron 18% los casos activos de Covid en una semana 

Ciudad de México. La Secretaría de Salud (Ssa) reportó ayer que los casos 

estimados de Covid-19 en el país se incrementaron 18 por ciento, en comparación 

con la semana epidemiológica 23 (6 al 12 de junio), por lo que los casos activos, es 

decir, con capacidad de contagio, también siguen en aumento. Ayer subieron a 40 

mil 965, lo que representa 1.5 por ciento del total de casos identificados a la fecha. 

En la actualización del estado de la pandemia, la dependencia federal indicó que 

los contagios confirmados aumentaron 6 mil 81, para un total de 2 millones 525 mil 

350 casos. Los decesos se incrementaron 201, en comparación con los reportados 

este miércoles, con un acumulado de 233 mil 248. 

Por lo que respecta a la ocupación hospitalaria en el país, se informó que las camas 

generales permanecen sin cambios, con 19 por ciento de ocupación promedio 

nacional, pero se detectó una elevación acelerada en la ocupación de camas con 

ventilador, destinadas a pacientes en estado crítico por la enfermedad, pues 

aumentó en dos puntos porcentuales, para llegar a 17 por ciento. 

 

https://www.milenio.com/politica/exceso-mortalidad-covid-mexico-eleva-447-mil-casos
https://www.milenio.com/temas/coronavirus
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/02/politica/ssa-aumentaron-18-los-casos-activos-de-covid-en-una-semana/
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Llega a México nuevo lote con más de 2 millones de dosis anticovid de AstraZeneca 

México recibió un nuevo cargamento con 2 millones 395 mil 300 dosis de la 

farmacéutica AstraZeneca en la Terminal 1 del Aeropuerto Internacional de la 

Ciudad de México (AICM), como parte de las entregas semanales del gobierno 

federal para la campaña de vacunación.  

Es el embarque número 100 que llegó al país a las 05:56 horas, proveniente de 

Indianápolis, para inmunizar a la población contra el coronavirus, siendo el sexto 

lote que llega esta semana. 

El embarque de vacunas de AstraZeneca es el más grande hasta el momento y fue 

recibido por el director general de Birmex, Pedro Zenteno Santaella. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/astrazeneca-llega-mexico-lote-vacunas-covid-2-julio
https://www.milenio.com/politica/mexico-recibira-embarques-vacunas-anticovid-lopez-gatell
https://www.milenio.com/politica/mexico-recibira-embarques-vacunas-anticovid-lopez-gatell
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Confirma Auditoría que pandemia afectó severamente la recaudación en la CDMX 

Durante el año 2020, los ingresos totales captados ascendieron a 235 mil 833.5 

millones de pesos, 1.3% inferior a la prevista en la Ley de Ingresos 

Ayer jueves, la Auditoría Superior de la Ciudad de México anunció que la pandemia 

por Covid-19 afectó severamente los ingresos en las arcas del Gobierno capitalino, 

pues en el 2020, los ingresos totales captados ascendieron a 235 mil 833.5 millones 

de pesos, 1.3% inferior a la prevista en la Ley de Ingresos, además representó una 

variación negativa del 8.4%, en términos reales, en comparación al 2019. 

 

 

 

 

Ya se cuenta con la seguridad de que la próxima legislatura aprobará el 

Presupuesto de Egresos 2021: AMLO 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, indicó este jueves que 

tiene la seguridad de que la próxima legislatura aprobará el Presupuesto de Egresos 

2021, destinado al “desarrollo del país y al bienestar del pueblo”. 

Durante su informe trimestral por el tercer año de su gobierno, ante los integrantes 

de su gabinete, el mandatario federal aseguró que sus adversarios enfocaron “todas 

sus baterías” en impedir que obtuvieran la mayoría en la Cámara de Diputados, sin 

embargo, no lograron su propósito. 

 “La alianza “Juntos Haremos Historia”, que defiende nuestro proyecto de 

transformación, triunfó en 186 de los 300 distritos en disputa, en tanto que el bloque 

conservador obtuvo 107 y el partido Movimiento Ciudadano 7. Si a ellos se suma el 

reparto de plurinominales, la bancada a nuestro favor tendrá cómoda mayoría”, 

indicó. 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Confirma-Auditoria-que-pandemia-afecto-severamente-la-recaudacion-en-la-CDMX-20212756
https://latinus.us/2021/07/01/tenemos-seguridad-legislatura-aprobara-presupuesto-egresos-2021-amlo/
https://latinus.us/2021/07/01/tenemos-seguridad-legislatura-aprobara-presupuesto-egresos-2021-amlo/
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IECM habilita micrositio “Enchula Tu Colonia” para consultar datos del Presupuesto 

Participativo 

Para facilitar la información sobre las jornadas extraordinarias de la Elección de las 

Comisiones de Participación Comunitaria 2020 y la Consulta de Presupuesto 

Participativo 2020 y 2021, así como de la celebración de las Asambleas 

Ciudadanas, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) habilitó en su 

página de internet el micrositio “Enchula Tu Colonia”.  

Explicó el organismo que esta herramienta informática, permitirá a los vecinos de 

31 colonias de las alcaldías Coyoacán, Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo, conocer de 

una manera ágil y sencilla cómo participar, en los que podrán elegir a quienes 

integrarán sus Comisiones de Participación Comunitaria, así como el destino de los 

recursos del Presupuesto Participativo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/iecm-habilita-micrositio-enchula-tu-colonia-para-consultar-datos-del-presupuesto
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/iecm-habilita-micrositio-enchula-tu-colonia-para-consultar-datos-del-presupuesto
https://www.eluniversal.com.mx/tag/iecm
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Sistema del ahorro para el retiro en México, innovador en América Latina: BID 

El Sistema del Ahorro para el Retiro (SAR) es el más innovador de la región ya que 

la Comisión Nacional del Sistema del Ahorro para el Retiro (Consar) y el gobierno 

federal han avanzado en el sistema del ahorro como es la implementación de 

programas como GanAhorro y la aplicación Afore Móvil, además de la expansión 

del ahorro mediante el consumo en tiendas de conveniencias, de acuerdo 

con Mariano Bosch, especialista principal en la División de Mercados Laborales 

del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). 

Bajo la misma sintonía, Oliver Azuara, economista senior en la División de 

Mercados Laborales del BID, reconoció que el sistema de cuentas individuales 

mexicano es sumamente desarrollado, pero la demanda de los servicios no es la 

que se quisiera.  

"Hay muchas áreas de mejora para saber en dónde acercarnos más a los 

trabajadores y que identifiquen más los beneficios que tiene el sistema de previsión", 

comentó Azuara durante su participación en la presentación de los resultados del 

informe "Ahorro sin barreras en México: Lecciones de las intervenciones del 

Laboratorio de Ahorro para el Retiro", realizado por el BID. 

 

 

Jubilados del IMSS y el ISSSTE: ya depositaron sus pensiones 

A través de un comunicado, el Instituto Mexicano del Seguro Social informó que el 

día de pago de pensiones para adultos mayores se realiza hoy, jueves 1 de 

julio.  Más de 4 millones de personas podrán acudir de manera escalonada a 

ventanillas bancarias por su mensualidad. 

Debido a la pandemia de COVID-19, el instituto solicita a los jubilados acudir por su 

pensión días posteriores al 1 de julio. Esto con la finalidad de evitar aglomeraciones 

y contagios. 

Por su parte, el ISSSTE señaló que el depósito de pensión se realizó el miércoles 

30 de junio. 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Sistema-del-ahorro-para-el-retiro-en-Mexico-innovador-en-America-Latina-BID-20210701-0051.html
https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Ahorrar-en-su-cuenta-de-afore-sin-tanto-esfuerzo-si-es-posible-conozca-como-20210516-0033.html
https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Ahorrar-en-su-cuenta-de-afore-sin-tanto-esfuerzo-si-es-posible-conozca-como-20210516-0033.html
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2021/07/01/jubilados-del-imss-y-el-issste-ya-depositaron-sus-pensiones/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Bolsa mexicana inicia julio con ganancias, tras cuatro jornadas a la baja 

Tras cuatro jornadas con pérdidas, la Bolsa Mexicana de Valores avanzó este 

jueves 0.17 % en su principal indicador, hasta llegar a los 50.376,89 puntos, gracias 

al impulso de mercados occidentales en los que predominaron las ganancias. 

El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) -principal indicador- "fue impulsado al alza 

junto con la mayoría de las bolsas occidentales y no por factores internos", explicó 

a Efe el analista de Banco Base, Luis Alvarado. 

Señaló que al interior del índice se registraron ganancias en 20 de las 34 principales 

emisoras, "aunque por su ponderación, Banorte (+2,35 %) le impulsó a cerrar en 

terreno positivo". 

 

 

AMLO ‘aplaude’ que Banxico subiera tasa de interés 

El presidente Andrés Manuel López Obrador mostró su apoyo este viernes a la más 

reciente decisión del Banco de México (Banxico) sobre el alza en la tasa de interés. 

Comentó que la economía del país avanza bien y que solamente le ocupa mantener 

bajo control la inflación. Esta se ha visto afectada por presiones externas, añadió. 

“Por eso también el Banco de México de manera acertada subió .25 la tasa de 

interés, porque no quieren que aumente la inflación y yo estoy de acuerdo porque 

eso afecta mucho, la carestia de la vida, estamos en eso, pendientes”, apuntó en la 

conferencia matutina. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/bolsa-mexicana-inicia-julio-con-ganancias-tras-cuatro-jornadas-la-baja
http://www.eluniversal.com.mx/tag/bmv
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/07/02/amlo-aplaude-que-banxico-subiera-tasa-de-interes/
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A 3 años del triunfo de AMLO, analistas ven riesgos para la economía 

A tres años del triunfo del gobierno de la Cuarta Transformación, analistas 

consultados por el Banco de México (Banxico) ven como principal riesgo para la 

economía la gobernanza y las condiciones económicas internas. 

Al interior de estos factores, señalan como limitantes la incertidumbre 

política interna, la inseguridad pública, la debilidad del mercado y otros problemas 

de falta de Estado de derecho. 

También repuntó como principal obstáculo para el crecimiento de la actividad 

económica, el tema de la inflación, por las presiones sobre los precios al consumidor 

y el aumento en el costo de los insumos y materias primas. 

Por lo anterior, ajustaron radicalmente al alza sus estimaciones para la tasa de 

fondeo interbancario de 4% a 4.88% para el 2021, y para el siguiente año de 4.50% 

a 5.25%. 

 

 

Deuda aumentó 5 puntos del PIB desde victoria de AMLO 

La deuda de México, en su medida más amplia, aumentó cinco puntos del Producto 

Interno Bruto (PIB) desde la victoria de Andrés Manuel López Obrador en el 2018 

hasta el quinto mes de este año, de acuerdo con los datos de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

En julio del 2018, cuando se llevó a cabo el proceso electoral en donde fue electo 

presidente de la República López Obrador, el Saldo Histórico de los Requerimientos 

Financieros del Sector Público (SHRFSP) —la medida más amplia de la deuda— 

se ubicó en 42.7% del PIB. 

En tres años, la deuda creció e, incluso, en el 2020  superó 50% del PIB ante el 

impacto que tuvo la pandemia del Covid-19 tanto en el crecimiento de la economía 

mexicana como en la depreciación del peso frente al dólar.  

En ese momento, la dependencia explicó que 50% del incremento del saldo se 

debió, principalmente, al efecto de la valuación del tipo de cambio, así como a la 

caída del PIB, esto por los efectos de la pandemia y las medidas que se tomaron a 

nivel mundial. Ante esto, el SHRFSP cerró el año pasado en 52.2 por ciento. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/amlo-3-anos-del-triunfo-de-la-4t-analistas-ven-riesgos-para-la-economia
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Deuda-aumento-5-puntos-del-PIB-desde-victoria-de-AMLO-20210702-0003.html
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Se prevé inflación de 5.58%; seis meses consecutivos al alza, revela encuesta de 

Banxico 

Especialistas del sector privado consultados por Banco de México anticipan que la 

inflación terminará el año en 5.58%, una expectativa que está lejos del objetivo 

puntual de 3% e incorpora un sexto ajuste mensual al alza. 

La nueva previsión es la más alta recabada para la variación del índice Nacional de 

Precios al Consumidor (INPC), desde junio del año pasado y claramente rebasa la 

recogida en la encuesta mensual de expectativas del banco central del mes pasado, 

cuando esperaban una variación de 5.02 por ciento. 

Este cambio en las expectativas de inflación también se extiende para el año 

entrante, cuando los especialistas prevén una fluctuación del INPC de 3.75%, que 

supone el regreso al rango objetivo, pero incorpora un cuarto mes consecutivo al 

alza. 

 

 

Tribunal revoca fallos en contra de la ley eléctrica 

Ciudad de México. Un tribunal especializado en competencia económica revocó la 

suspensión definitiva que concedió a dos empresas que impugnaron el decreto por 

el que se reforma la Ley de la Industria Eléctrica Nacional (LIE) publicado en el 

Diario Oficial de la Federación (DOF) el 9 de marzo pasado. 

El segundo tribunal colegiado de circuito en materia administrativa, especializado 

en competencia económica, radiodifusión y telecomunicaciones aprobó por 

unanimidad el proyecto del magistrado Urbano Martínez Hernández, quien anuló la 

medida cautelar otorgada por el juez Juan Pablo Gómez Fierro a las empresas 

Hidroeléctrica Cajón de Peña y a Energía Verde Meyer. La decisión del colegiado 

aún no ha sido publicada, pero está firme. 

La Jornada publicó que de las 362 suspensiones otorgadas a empresas con efectos 

generales en dos meses por juzgados de distrito en materia administrativa, 

especializados en competencia económica, contra la LIE, 65 por ciento eran 

definitivas, es decir, 219 del total de juicios admitidos. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Se-preve-inflacion-de-5.58-seis-meses-consecutivos-al-alza-revela-encuesta-de-Banxico-20210702-0004.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Se-preve-inflacion-de-5.58-seis-meses-consecutivos-al-alza-revela-encuesta-de-Banxico-20210702-0004.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/02/politica/tribunal-revoca-fallos-en-contra-de-la-ley-electrica/
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Amaga AMLO con poner precio máximo a gas LP 

El Presidente López Obrador aseguró que ante los incrementos en el Gas LP, se 

podría establecer un precio máximo. 

Mientras que en el caso de la tortilla, su Gobierno analiza apertura a la importación 

del maíz. 

"En el caso del gas si es necesario vamos a establecer un precio máximo. No les 

va a gustar a los tecnócratas", dijo en conferencia mañanera. 

"En el caso de la tortilla hay otros mecanismos, cómo abrir la exportación para que 

haya más competencia y haya más maíz. No somos autosuficientes en la 

producción de maíz amarillo". 

AMLO amenaza con fijar un precio máximo al gas LP ante el incremento de 

precios  LATINUS 

 

 

Aumentan pasajeros y México tiene aviación degradada 

El mercado de aviación México-Estados Unidos, el más importante del País, superó 

en mayo pasado los niveles prepandemia en número de pasajeros movilizados, 

gracias a una mayor demanda de viajes por el turismo de vacuna y la reactivación 

económica. 

 

 

AMLO: Si soltara los 20 mil mdp que se le daban a la prensa tendría 8 en aceptación 

ciudadana 

El presidente de México Andrés Manuel López Obrador se refirió en su conferencia 

mañanera a las críticas que ha tenido él y su gobierno de parte de la prensa y 

cuestionó el tipo de periodismo que se realiza en nuestro país. 

“¿Qué periodismo es este? Les debería dar vergüenza, pueden no estar de acuerdo 

con nosotros, pero ¿cómo defender lo indefendible? ¿cómo defender 

la inmoralidad? Y hasta organismos internacionales defendiendo esto,” aseguró el 

presidente. 

https://www.reforma.com/amaga-amlo-con-poner-precio-maximo-a-gas-lp/ar2213846?v=3
https://latinus.us/2021/07/02/amlo-amenaza-fijar-precio-maximo-gas-lp-incremento-precios/
https://latinus.us/2021/07/02/amlo-amenaza-fijar-precio-maximo-gas-lp-incremento-precios/
https://latinus.us/writer/antonioj/
https://latinus.us/writer/antonioj/
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=https://www.reforma.com/aumentan-pasajeros-y-mexico-tiene-aviacion-degradada/ar2213578?v=2&referer=--7d616165662f3a3a6262623b6770737a6778743b767a783a--
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/2/amlo-si-soltara-los-20-mil-mdp-que-se-le-daban-la-prensa-tendria-en-aceptacion-ciudadana-312286.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/2/amlo-si-soltara-los-20-mil-mdp-que-se-le-daban-la-prensa-tendria-en-aceptacion-ciudadana-312286.html
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Mes de la madre dispara remesas 31%; Banxico prevé más crecimiento 

Las remesas que envían los mexicanos en el exterior continúan imparables, al 

imponer un nuevo máximo histórico de cuatro mil 514.6 millones de dólares en mayo 

del 2021, impulsadas por el llamado “efecto del Día de las Madres”, fecha en la que 

tradicionalmente los connacionales mandan más recursos como regalo para su 

mamá. 

De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), el monto mensual récord de 

las remesas en mayo implicó un incremento de 31.0 por ciento respecto a mayo del 

2020, con lo cual estos flujos acumulan 13 meses consecutivos con crecimientos 

anuales y la tasa más elevada para un mes de mayo desde el 2004, cuando los 

envíos crecieron 31.04 por ciento. 

 

 

Contrato de compra venta por Deer Park ya se realizó, aclara AMLO 

Ciudad de México. Ante el comentario de un congresista republicano para impedir 

la venta a México de la refinería en Texas, Deer Park, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador dijo que el contrato con Shell ya se realizó y en este momento se 

realiza el proceso en Estados Unidos. 

“Es un proceso de compra venta que se está llevando a cabo, ya ustedes conocen 

el tema de esa refinería”, dijo ante la prensa. 

Antes, añadió, en el sexenio de Salinas de Gortari se decidió comprar las acciones 

de Deer Park de la empresa Shell y desde entonces no se tuvo utilidades. 

Ahora se le hizo el planteamiento a Shell para que Pemex sea dueña de esa 

refinería. 

“Ellos aceptaron, ya se firmó un contrato en ese sentido y se están haciendo los 

trámites en Estados Unidos. 

Siguen trámites para compra de refinería Deer Park: AMLO  El Sol de México  

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/remesas-crecen-21-7-enero-mayo-2021-superan-19-mil-mdd-441120
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/02/politica/contrato-de-compra-venta-por-deer-park-ya-se-realizo-aclara-amlo/
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/temas-de-la-mananera-de-amlo-este-2-de-julio-6914706.html
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Fitch: municipios con solidez crediticia muestran fortaleza en la contingencia 

En un entorno donde la mayoría de las finanzas subnacionales salió afectada por la 

pandemia, el grupo de municipios con las calificaciones crediticias más altas que 

evalúa Fitch Ratings logró superar los retos que ocasionó el Covid-19 durante el 

2020; estos ayuntamientos mostraron fortaleza e inclusive proyectan un escenario 

de certidumbre. 

Derivado del reporte Municipios Mexicanos “AAA(mex)” y “AA(mex)” Revisión de 

Pares 2020, donde se analizó la calificación de 21 municipios, especialistas de la 

agencia explicaron a El Economista que la pandemia no afectó la calificación de la 

mayoría de los ayuntamientos evaluados, ya que presentaron una buena gestión y 

una solidez de los ingresos, además de que impulsaron sus actividades 

económicas. 

“Nos basamos en los municipios con una categoría mayor, la más alta, de “AAA” y 

“AA”. Ellos tienen características similares, una de ellas es que tienen mucha 

estabilidad en los márgenes, lo cual quiere decir que tienen una estructura sólida de 

ingresos, un control adecuado del gasto, además de una buena liquidez”, dijo 

Alejandro Guerrero, director asociado de Finanzas Públicas Internacionales de Fitch 

Ratings. 

 

 

Hay 35 millones con empleo precario en México: reporte 

El semáforo del trabajo en México está en rojo, pues 35.3 millones de personas 

laboran de manera precaria y 24.6 millones se encuentran fuera del mercado 

laboral, advirtió Rogelio Gómez, coordinador de Acción Ciudadana Frente a la 

Pobreza. 

El especialista presentó los resultados del Semáforo de Trabajo Digno, que evalúa 

la situación laboral de la población productiva, misma que a marzo de 2021 estaba 

integrada por 75 millones de personas, según la Encuesta Nacional de Ocupación 

y Empleo del Inegi. 

El ejercicio arrojó que sólo 9 millones de personas tienen empleo formal en 

condiciones mínimas de dignidad, es decir, con seguridad social y un ingreso 

suficiente para adquirir la canasta familiar —equivalente al costo de dos canastas 

básicas—, lo que significó ganar más de 7 mil 500 pesos al mes, en marzo pasado. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/estados/Municipios-con-solidez-crediticia-muestran-fortaleza-en-contingencia-20210701-0130.html
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/hay-35-millones-con-empleo-precario-en-mexico-reporte
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México, EU y Canadá revisarán la próxima semana avances de la reforma laboral 

mexicana 

La próxima semana, las ministras de comercio de México, Canadá  y Estados 

Unidos revisarán los avances de la reforma laboral mexicana y harán un corte de 

caja de los retos y avances de los compromisos firmados en el T-MEC. 

La secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, afirmó que se hará un corte de caja 

de lo alcanzado en el primer año de vigencia del tratado entre México, Estados 

Unidos y Canadá (T-MEC). 

Durante el Conversatorio “El gobierno de México y la implementación del T-MEC”, 

que organizó la dependencia a un año de dicho tratado, la funcionaria mexicana 

afirmó que en mayo hizo un balance de retos y avances del acuerdo comercial con 

sus homólogas, la representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai y de 

la ministra de Pequeños Negocios, Promoción de las Exportaciones y Comercio 

Internacional de Canadá, Mary Ng. 

 

 

México debe definir elementos de revisión para el quinto año del T-MEC: CCE 

Aunque apenas se celebra el primer aniversario del T-MEC, México debe ser 

propositivo y definir cuáles serán los elementos de revisión para el quinto año de 

vigencia del acuerdo, a fin de evitar que se inventen factores de revisión imposibles 

de cumplir, dijo el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Carlos 

Salazar Lomelín. 

Expuso que no debe esperarse a que se llegue a un mes antes de la revisión 

del quinto año del T-MEC para determinar cuáles serán los elementos de revisión. 

Durante el Conversatorio: “El T-MEC, motor del crecimiento económico”, que 

organizó la Secretaría de Economía, Salazar Lomelín comentó: “Tenemos 

suficientes elementos para ser nosotros los que llevemos la propuesta a la mesa y 

los que influyan”. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/mexico-eu-y-canada-revisaran-la-proxima-semana-avances-de-la-reforma-laboral-mexicana
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/mexico-eu-y-canada-revisaran-la-proxima-semana-avances-de-la-reforma-laboral-mexicana
http://www.eluniversal.com.mx/tag/T-MEC
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/mexico-debe-definir-elementos-de-revision-para-el-quinto-ano-del-t-mec-cce
http://www.eluniversal.com.mx/tag/cce
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

AMLO: “no creo haber defraudado a nadie y 72% quiere que yo siga” 

A tres años de su triunfo electoral, ayer el presidente sentó en primera fila a las 

piezas clave de sus planes del presente y futuro durante el décimo mensaje que 

dirigió a la Nación. 

En 39 minutos, Andrés Manuel López Obrador hizo en Palacio Nacional un repaso 

de los avances en economía, seguridad y salud y hasta se dio tiempo para presentar 

buenos números de aprobación. 

"Hace tres días se terminó de levantar una encuesta telefónica nacional aplicada 

por nosotros", señaló el mandatario cambiando el semblante serio que había 

mantenido durante la primer aparte de su discurso. 

Señaló que mantiene un 6.7 por ciento de aprobación en una escala del uno al 10 y 

donde 72 por ciento de los encuestados lo mantienen como presidente si ya fuera 

la consulta de revocación de mandato lo que detonó la cuarta de las tres 

interrupciones por aplausos que tuvo durante su mensaje. 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/temas-de-la-mananera-de-amlo-este-2-de-julio-6914706.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/temas-de-la-mananera-de-amlo-este-2-de-julio-6914706.html
https://www.milenio.com/politica/amlo-no-creo-haber-defraudado-a-nadie-y-72-quiere-que-yo-siga
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Reconoce AMLO alza en feminicidios, robo a transporte y extorsión 

Desde Palacio Nacional, acompañado de los miembros de su gabinete legal y 

ampliado, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró que “hay 

gobernabilidad en nuestro país”. 

Al ofrecer un informe con motivo del tercer año de la victoria que consiguió en las 

urnas en julio del 2018, el mandatario mexicano expresó que no se han presentado 

asaltos ni actos de vandalismo a raíz de la crisis generada por la pandemia de 

coronavirus. 

Al hablar sobre los avances de su gobierno en materia de seguridad pública, López 

Obrador expresó que al iniciar su gestión “ya estaban integradas las bandas, los 

grupos delictivos cuando llegamos, no creo que se hayan creado nuevos grupos en 

estos dos años y medio. 

 

Ve AMLO sólo 3 cárteles... pero existen 20 más 

Mientras el Presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer que existe 

gobernabilidad en el País y que durante su mandato no han surgido nuevos grupos 

delictivos, especialistas advirtieron que sí hay nuevas organizaciones criminales, 

como "Cárteles Unidos", que suman al menos 20 organizaciones, y que las más 

grandes se han expandido. 

Al rendir un informe por el tercer aniversario de su triunfo electoral de 2018, el 

Mandatario argumentó que "grupos" como los Cárteles Jalisco Nueva Generación, 

y del Pacífico, ya existían cuando llegó a la Presidencia. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Reconoce-AMLO-alza-en-feminicidios-robo-a-transporte-y-extorsion-20210702-0023.html
https://www.reforma.com/ve-amlo-solo-3-carteles-pero-existen-20-mas/ar2213547
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Hay estados “donde funcionan cárteles y no hay tantos homicidios”, asegura AMLO 

 

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, afirmó este viernes que 

hay estados “donde funcionan cárteles y no hay tantos homicidios”, esto al ser 

cuestionado sobre el mapa criminal que su gobierno tiene sobre el crimen 

organizado en el país. 

 “Tiene que ver con los estados con más violencia aunque hay estados donde 

funcionan cárteles y no hay tantos homicidios porque no se están enfrentando. Hay 

un cártel que tiene hegemonía y no se están enfrentando”, señaló en conferencia 

de prensa. 

 

 

Los 23 cárteles presentes en México 

CÁRTEL JALISCO NUEVA GENERACIÓN 

La organización criminal de Nemesio Oseguera Cervantes, “El Mencho”, es la que 

cuenta con más capacidad operativa en México. Con corte a 2019, tenía 36 células 

y una escisión (El Cártel Nueva Plaza). Registra presencia en todas las entidades, 

con excepción de Sinaloa. 

CÁRTEL DE SINALOA 

Su liderazgo se basa en Ismael Zambada García, “El Mayo”, y la familia de Joaquín 

Guzmán Loera, encabezada por “Los Chapitos”. Dispone de 37 células en 28 

entidades del País. 

 

 

 

 

 

 

https://latinus.us/2021/07/02/hay-estados-donde-funcionan-carteles-no-hay-tantos-homicidios-asegura-amlo/
https://latinus.us/writer/karinac/
https://latinus.us/writer/karinac/
https://twitter.com/lopezobrador_
https://www.reforma.com/los-23-carteles-presentes-en-mexico/ar2213680?sc=672
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Acusado de golpeador, Ulises Ruiz ha sobrevivido a nueve líderes del PRI 

Ulises Ruiz es intocable para el PRI. El señalado como “golpeador” por sus 

adversarios y ha sobrevivido a nueve dirigentes nacionales que, desde 2012, no 

han dado el paso para sacarlo de sus filas. Fue 2006 el año que marcó la gestión 

del entonces gobernador de Oaxaca. 

El informe final de la Comisión de la Verdad de Oaxaca detalla cómo una protesta 

de integrantes de la CNTE que llevaba 23 días en el Zócalo de Oaxaca derivó en 

un violento desalojo, que desató un conflicto social y político que se extendió hasta 

2007. 

En casi seis meses de movilizaciones, se reportaron 30 ejecuciones extrajudiciales, 

311 detenciones arbitrarias, 381 lesionados, 248 casos de tortura y la desaparición 

forzada de dos personas. 

 

Abucheos y destape en Morena 

Los abucheos sacan a los morenistas de sus sueños. En el Auditorio Nacional, en 

el tercer aniversario de la victoria de Andrés Manuel López Obrador, 4 mil 200 

invitados de Morena, entre gobernadores en funciones y electos, alcaldes y 

moneros, hablaron y oyeron hablar de un País más existente en sus deseos que en 

la realidad, refrendaron su fe en el Presidente y destaparon a Claudia Sheinbaum 

al grito casi unánime de "¡Presidenta! ¡Presidenta!". 

Sin embargo, los abucheos contra Mario Delgado, el presidente del partido, 

despiertan a quien se haya quedado dormido: "¡Fuera Mario! ¡Fuera Mario! ¡Mario 

Traidor!". 

 

Su discurso iba a ser, como se dice, la cereza del pastel, después de seis 

intervenciones. Un pastel por los tres años de la victoria del 1 de julio de 2018. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/acusado-golpeador-ulises-ruiz-sobrevivido-9-lideres-pri
https://www.milenio.com/temas/ulises-ruiz
https://www.milenio.com/temas/pri
https://www.milenio.com/temas/cnte
https://www.reforma.com/abucheos-y-destape-en-morena/ar2213709?sc=672
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UIF: vigentes, las 5 denuncias contra García Cabeza de Vaca 

Ciudad de México. La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de 

Hacienda sostuvo que se mantienen vigentes las cinco denuncias que ha 

presentado contra el gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza 

de Vaca, y “sus principales allegados”, por lo que se encuentran congeladas sus 

cuentas bancarias. Además, anunció la presentación de una nueva denuncia 

relacionada con un probable desvío de recursos por un esquema de triangulación 

en el que estaría involucrada la Universidad Autónoma de Tamaulipas. 

Autoridades de Estados Unidos detuvieron al empresario Baltazar Higinio Reséndez 

Cantú, señalado por el gobierno mexicano como prestanombres de García Cabeza 

de Vaca, y lo entregaron a la Fiscalía General de la República (FGR) para que sea 

puesto a disposición de un juez federal y se le notifique judicialmente la existencia 

de una acusación por operaciones con recursos de procedencia ilícita. 

Entrevistado este jueves al acudir al acto Tres Años de Victorias del Pueblo, 

convocado por Morena en el Auditorio Nacional, el titular de la UIF, Santiago Nieto, 

explicó que como parte de las acciones contra el lavado de dinero y combate a la 

corrupción se encuentran casos “vinculados al gobierno de Tamaulipas”. 

 

 

López Obrador ofrece conferencia este viernes tras informe 

Tras dar su informe por el tercer año del triunfo electoral, este viernes el presidente 

Andrés Manuel López Obrador encabeza su tradicional conferencia desde Palacio 

Nacional. 

El presidente habla sobre temas políticos, seguridad pública, economía y salud. 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/02/politica/uif-vigentes-las-5-denuncias-contra-garcia-cabeza-de-vaca/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/lopez-obrador-ofrece-conferencia-este-viernes-tras-informe/1457898
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Impacta Covid-19 impartición de justicia en México: Inegi 

La contingencia sanitaria derivada de la pandemia por Covid-19 y la implementación 

de protocolos para evitar la propagación del virus fueron los principales factores 

para que la cantidad de asuntos que ingresaron a los órganos jurisdiccionales del 

poder Judicial tuvieran una disminución en el 2020 con respecto al 2019, así lo dio 

a conocer el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) en su Censo 

Nacional de Impartición de Justicia Federal (CNIJF) 2021. 

Con lo que respecta al pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 

el reporte del Inegi detalló que en el 2020 ingresaron 3,560 asuntos jurisdiccionales, 

de los cuales 3,537 fueron turnos y 23 recibidos de las Salas. 

 

 

AMLO asegura que ‘La ayuda ya nadie la detiene’ 

Durante su mensaje por el tercer año de la victoria en la elección presidencial, el 

mandatario federal afirmó que sus adversarios políticos enfocaron sus baterías en 

impedir que los partidos de la 4T obtuvieran la mayoría en la Cámara de 

Diputados para ellos aprobar el presupuesto, sin embargo, los resultados 

electorales del pasado 6 de junio le dan a Morena y sus aliados una "cómoda 

mayoría" para mantener estos proyectos hasta el final del sexenio. 

"Se les ganó en buena lid porque el pueblo es sabio. No podrán detener las ayudas 

destinadas a los pobres; no podrán desaparecer, como lo querían, la pensión a los 

adultos mayores, a las niñas y niños con discapacidad, las becas para estudiantes 

de familias pobres, ni la atención médica ni los medicamentos gratuitos", indicó. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Impacta-Covid-imparticion-de-justicia-en-Mexico-Inegi-20210702-0005.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/2/amlo-asegura-que-la-ayuda-ya-nadie-la-detiene-312233.html
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Padres denuncian a Gatell por discriminación y omisión 

Padres de niños con cáncer acudieron a las instalaciones de la Fiscalía General de 

la República (FGR), para presentar una denuncia en contra del subsecretario de 

Salud, Hugo López Gatell, por los delitos de genocidio, discriminación y omisión del 

servicio público.  

La abogada Andrea Rocha Ramírez, pidió que la FGR aplique las sanciones contra 

el funcionario. “Queremos la prisión o en su defecto, la multa contra esta persona 

inhumana que no debería estar en ese cargo se me hace sumamente grave que 

descalifique la lucha de los papás y de las mamás de los niños con cáncer”. 

 

Mexicanos califican desempeño de AMLO con 6.7 

Andrés Manuel López Obrador obtuvo una calificación de 6.7 en su desempeño 

como Presidente de México, según una encuesta que realizó su gobierno y que se 

terminó de levantar el pasado 27 de junio. Ayer, durante su mensaje en el evento 

denominado Tercer Año del Triunfo Histórico Democrático del Pueblo de México, el 

primer mandatario aseguró que 72.4 por ciento de los encuestados estaría a favor 

de que continúe en su puesto si hoy fuera la consulta de revocación de mandato. 

“En una escala del cero al 10, donde cero significa que lo hace muy mal y 10 muy 

bien, ¿qué calificación le daría al presidente de la República? 6.7 en promedio. 

 

Maternidad subrogada SCJN perdió oportunidad histórica al permitir la gestación 

subrogada sin proteger a los más vulnerables 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) perdió la oportunidad histórica 

para frenar la explotación de mujeres con fines reproductivos en Tabasco, también 

conocida como “gestación subrogada”, al resolver la Acción de Inconstitucionalidad 

con número de expediente 16/2016 y el Amparo en Revisión con número de 

expediente 129/2019 en contra del Código Civil de Tabasco que regula el contrato 

de gestación por sustitución,afirmó el think tank especializado en primera infancia 

en México, Early Institute. 

“Como alto tribunal de nuestro país, se esperaba que la Suprema Corte hiciera un 

análisis profundo en el que se pusieran de manifiesto los riesgos que esta práctica 

conlleva al disfrazar un mercado que permite la explotación de mujeres con fines 

reproductivos y la venta de niñas y niños, como si fueran objeto de comercio”, indicó. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/denuncian-fgr-hugo-lopez-gatell-subsecretario-salud-441156
https://www.razon.com.mx/temas/FGR
https://www.razon.com.mx/temas/FGR
https://www.razon.com.mx/temas/Hugo-Lopez-Gatell
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/mexicanos-califican-desempeno-de-amlo-con-6.7-aniversario-gobierno-cuarta-transformacion-6914577.html
https://www.contrareplica.mx/nota-Maternidad-subrogada-SCJN-perdio-oportunidad-historica-al-permitir-la-gestacion-subrogada-sin-proteger-a-los-mas-vulnerables-20212712
https://www.contrareplica.mx/nota-Maternidad-subrogada-SCJN-perdio-oportunidad-historica-al-permitir-la-gestacion-subrogada-sin-proteger-a-los-mas-vulnerables-20212712
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Acusan de 15 ilícitos al emporio de Trump 

Nueva York. La Organización Trump, empresa matriz de Donald Trump y su familia, 

y su ejecutivo más fiel, fueron acusados formalmente de 15 cargos criminales ante 

el Tribunal Supremo de Nueva York, y aunque el ex presidente no fue acusado 

personalmente, el caso ahora pone en riesgo su futuro económico y político. 

La Organización Trump y su principal ejecutivo financiero Allen Weisselberg –quien 

ha sido el socio más fiel de la familia durante más de 48 años y que ayer ingresó al 

tribunal esposado y escoltado por detectives policiacos– fueron acusados de 

múltiples delitos para manipular y defraudar al fisco en una operación que 

manejaron a lo largo de 15 años. 

Abogados de la empresa y, por separado, abogados de Weisselberg, se declararon 

“no culpable” ante los cargos formulados por el fiscal distrital de Nueva York, Cyrus 

Vance Jr, y aprobados por un gran jurado despues de casi tres años de 

investigación. 

 

Acusan a Piñera de interferir en la Constituyente en Chile 

Santiago. A unos días de la inauguración y primera sesión de la Convención 

Constituyente en Chile, la controversia y el repudio hacia decisiones del gobierno 

de Sebastián Piñera que afectan la independencia y soberanía del órgano han sido 

denunciadas por buena parte de los 155 asambleístas electos. 

Por ejemplo, la seguridad en la sede de la Constituyente –el remozado Palacio 

Pereira, mansión de 1875 en Santiago– fue encargada a una empresa cuyo 

expediente laboral está lleno de infracciones y que societariamente está vinculada 

a un ex carabinero que fue parte de la escolta del dictador Augusto Pinochet, la cual 

además ofrece que los guardias serán prioritariamente ex carabineros o ex militares 

en retiro. También se contrató a una firma que se hará cargo de las grabaciones y 

transmisión de las sesiones de la convención, pero que responderá a las órdenes 

gubernamentales acerca de cuáles disquisiciones podrían ser censuradas de 

emitirse. 

Por si fuera poco, el gobierno desatendió las peticiones de constituyentes de los 

pueblos indígenas originarios respecto de su participación en la inauguración. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/02/mundo/acusan-de-15-ilicitos-al-emporio-de-trump/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/02/mundo/acusan-a-pinera-de-interferir-en-la-constituyente-en-chile/
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Biden se reúne con las familias de las víctimas del desplome en Miami 

Surfside. El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, prometió ayer asistencia 

federal y ofreció consuelo a las familias de los fallecidos y desaparecidos en el 

colapso del condominio de Florida, mientras la operación de búsqueda y rescate se 

suspendió varias horas por preocupaciones sobre la estabilidad de la estructura 

restante. 

Biden, cuya experiencia personal con la tragedia ha marcado su carrera política, 

viajó a Florida una semana después de que el edificio de 12 pisos Champlain 

Towers se derrumbó parcialmente mientras los residentes dormían. 

La cifra confirmada de muertos se mantiene en 18, tras el descubrimiento de seis 

cadáveres más en las ruinas del condominio, incluidos dos niños, de 4 y 10 años. 

Aún hay 145 personas desaparecidas que se teme estén bajo los escombros y las 

esperanzas de hallar sobrevivientes bajan cada día. 

 

 

Las vacunas cubanas anticovid, una esperanza para América Latina 

Cuba se prepara para dar luz verde en pocos días a una de sus vacunas contra el 

coronavirus, la primera creada en América Latina y una esperanza para la región 

que enfrenta una nueva ola de la pandemia. 

Abdala, su candidato más avanzado, tiene una eficacia del 92,28% contra el riesgo 

de contraer covid, según anunciaron con orgullo la semana pasada los científicos 

cubanos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/07/02/mundo/biden-se-reune-con-las-familias-de-las-victimas-del-desplome-en-miami/
https://www.excelsior.com.mx/global/las-vacunas-cubanas-anticovid-una-esperanza-para-america-latina/1457905
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UNOPS contrata a empresas sancionadas para abastecer medicamentos a México 

Para abastecer a México con medicamentos, la Oficina de las Naciones Unidas de 

Servicios para Proyectos (UNOPS, por sus siglas en inglés) contrató a empresas 

que han sido sancionadas. 

Entre las más de 100 firmas que han recibido contratos para la compra consolidada 

de medicamentos 2021, están Evolution Proces, Protein, Neolpharma, Baxter, DL 

Médica y Ely Lilly, que han tenido multas e inhabilitaciones, o que han sido 

sancionadas en EU, como Takeda. 

 

En centenario comunista China amaga con baño de sangre a injerencistas 

China no permitirá ninguna injerencia extranjera y quien intente someter a su pueblo 

“se encontrará con cabezas rotas y ensangrentadas”, advirtió el presidente Xi 

Jinping, lo que fue interpretado como una nueva insinuación a Estados Unidos, por 

los casos Taiwán, comerciales y Covid-19. 

En un evento en Tiananmén –donde Mao proclamó la República–, por el Centenario 

del Partido Comunista, el líder insistió que su pueblo no se caracteriza por ser 

subyugado o esclavizado, pero cualquiera que se atreva a ponerlo en duda tendrá 

que enfrentarse “a la Gran Muralla de hierro”, en referencia a los mil 400 millones 

de chinos. 

 

ONU pide a la 4T cesar estigmatización a la prensa 

La Oficina en México del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los 

Derechos Humanos (ONU-DH) pidió al gobierno del presidente Andrés Manuel 

López Obrador cesar los discursos que estigmatizan a defensores de derechos 

humanos y periodistas en México y reconocer la labor de los comunicadores en el 

país. 

Durante la audiencia pública celebrada ayer en el marco del 180 período de 

sesiones de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), Guillermo 

Fernández-Maldonado, representante en México de ONU-DH, llamó a terminar con 

la impunidad en la agresión de comunicadores y defensores de derechos humanos. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/7/2/unops-contrata-empresas-sancionadas-para-abastecer-medicamentos-mexico-312186.html
https://www.razon.com.mx/mundo/habra-derramamiento-sangre-amenaza-china-441161
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/onu-pide-a-la-4t-cesar-estigmatizacion-a-la-prensa-6914567.html
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RICOS Y PODEROSOS 

MARCO A. MARES 

Impuesto a tecnológicas, anillo al dedo 

Al gobierno lopezobradorista le cayó como anillo al dedo el impuesto mínimo 

global a los corporativos multinacionales tecnológicos: Amazon, Apple, Alphabet, 

Microsoft y Facebook. 

El subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, calcula que México podría recaudar 

alrededor de 30,000 millones de pesos por el gravamen global a los corporativos 

tecnológicos. 

Es un impuesto mínimo global de 15% que en un acuerdo histórico determinaron 

aplicar a las multinacionales los países integrantes de la Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). 

Lo firmaron 130 países representantes del 90% del Producto Interno Bruto (PIB) 

mundial. 

En virtud del cobro de ese nuevo impuesto, caerán en las arcas nacionales  estos 

inesperados y multimillonarios recursos fiscales. 

Todavía no está claro si podrán ser recaudados a partir del 2022 o del 2023.Pero 

el hecho es que en algún momento el actual gobierno mexicano podrá contar con 

ellos. 

Seguro serán muy bien recibidos porque se ha estrechado el margen de maniobra 

presupuestal. 

Hay que recordar que el gobierno mexicano en el año 2020, gastó los 

“guardaditos” que heredó de sus antecesores neoliberales. 

Ese mismo año, exprimió la campaña de fiscalización a los mega contribuyentes. 

Y en este 2021 está iniciando la que aplicará a las grandes empresas, que desde 

ahora se prevé enfrentará numerosos pleitos legales y con la que calcula recaudar 

200,000 millones de pesos. 

O sea que es un momento en el que el gobierno comienza a resentir la escasez de 

recursos. 

Y por si fuera poco, las necesidades de gasto gubernamental son crecientes por las 

reducciones fiscales y las inyecciones de capital a Pemex, además de los numerosos 

apoyos sociales. 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Impuesto-a-tecnologicas-anillo-al-dedo-20210702-0007.html
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El secretario de Hacienda, Arturo Herrera, tenía bien identificado este impuesto a 

tecnológicas y hasta preveía los tiempos en los que podría alcanzarse el acuerdo global. 

Todavía falta por ver, que la OCDE afine los detalles necesarios pero de entrada, de la 

reunión en la que se alcanzó el acuerdo histórico, se proyectó que este impuesto 

comience a cobrarse a partir del año 2023. 

En el plano nacional, hasta ahora los esfuerzos de la jefa del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro, han sido positivos pues lograron en pleno año de la 

pandemia una recaudación extraordinaria.Ahora va por las grandes empresas y tiene 

confianza en que sin una reforma fiscal de por medio su política fiscalizadora volverá a 

cubrir las necesidades presupuestales. 

Llegó el 2021 y el SAT se puso las pilas. En el primer trimestre del año el fisco aumentó a 

1 billón de pesos su cartera de adeudos con lo que contribuyó a conseguir los 995,000 

millones de pesos de recaudación programada para el periodo. 

Desde agosto del año pasado, el titular de las finanzas públicas reconoció ante los 

legisladores del partido en el poder: Morena, que se “acabaron los guardaditos”. 

En esa misma fecha les anunció que al mes siguiente enviaría un recorte al presupuesto. 

Herrera anticipaba un panorama desalentador para el país y para los estados en el 2021, 

luego del 2020 en el que México lidió con las crisis gemelas más severas del último siglo: 

la sanitaria y la económica. 

Y es que para ese año se contó con tres amortiguadores que absorbieron el impacto de la 

crisis del Covid-19: las coberturas del precio del petróleo; los fondos para los choques 

económicos; y los “guardaditos” que tenía el gobierno mexicano. 

Los fondos de Estabilización de los Ingresos Presupuestales y el de Estabilización de los 

Ingresos de las Entidades Federativas; así como la mayor parte de los guardaditos fueron 

usados ese año. 

En el 2021 -anticipó el funcionario- ya no va a haber “ese colchón” ni “esos guardaditos”, 

además de que el precio de las coberturas petroleras va a ser menor en 22% que en las 

de este año. 

Este año, el peso de los ingresos recaerá en el SAT que se apoyará en la miscelánea 

fiscal que viene. 

Hacia el futuro, habrá que ver cómo le hacen para seguir pateando el bote de la reforma 

fiscal hacia adelante. 
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LA 4TA. TRANSFORMACIÓN 

DARIO CELÍS 

Lucha de titanes en Hacienda 

Así como Rogelio Ramírez de la O empieza a tener injerencia en la política 

energética, con la decisión de reducir drásticamente el Derecho de Utilidad 

Compartida que hará que Pemex le pague 10 puntos menos de impuestos a la 

Federación, la interrogante es si el nuevo Secretario de Hacienda le quitará 

a Raquel Buenrostro el control de la Reforma Fiscal. 

La Jefa del SAT fue ratificada la semana pasada por el propio Ramírez de la O, pero 

se equivoca si cree que podrá imponer el mismo trato intimidatorio y persecutorio 

que la llevó a enfrentar innecesariamente al gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador con grandes empresas como Walmart, Femsa, IBM, Grupo Modelo y 

América Móvil, por citar los casos más escandalosos. 

Ciertamente, conglomerados como los que capitanean Guilherme Loureiro, José 

Antonio Fernández Carbajal, Eduardo Gutiérrez, Cassiano De Stefano y Carlos 

Slim estuvieron acostumbrados por años a no pagar impuestos y qué bien que el 

SAT y la 4T los obliguen a tributar correctamente, pero institucionalizar el terrorismo 

fiscal no es la mejor idea. 

Ramírez de la O es un prestigiado y respetado consultor económico-financiero, que 

se debe en buena medida a empresas triple AAA mexicanas y multinacionales 

extranjeras a las que en los últimos 25 años ha prestado sus servicios de asesoría 

e incluso de cuyos consejos, en algunos casos, ha formado parte. 

Buenrostro adelantó que más que una Reforma Fiscal habrá una Reforma 

Administrativa para lograr, “de saque”, una recaudación de 200 mil millones de 

pesos. La funcionaria endurecerá todavía más su postura contra los grandes 

contribuyentes, a quienes ya conminó a consultar las tasas impositivas porque les 

caerán más auditorías. 

Ese tono intimidante molestó al Consejo Coordinador Empresarial que 

comanda Carlos Salazar y al Consejo Mexicano de Negocios que capitanea Antonio 

del Valle Perochena, sector al que el propio López Obrador reconoció como 

necesario para reactivar las inversiones y empleos y pidió que confíen en él. 

Pero la realidad es que el SAT va principalmente por los bancos, automotrices y 

grandes transnacionales que contrataron en el pasado los servicios de outsourcing. 

Se quieren auditar los cinco últimos años para determinar el pago del ISR, de 

nóminas al IMSS y de cuotas al Infonavit. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2021/07/02/lucha-de-titanes-en-hacienda/
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Bancos como BBVA de Eduardo Osuna, Santander de Héctor Grisi o HSBC 

de Jorge Arce; armadoras como Ford de Héctor Pérez o General Motors 

de Francisco Garza; distribuidores como Autofin de Juan Antonio Hernández, 

informáticas como HP de Carlos F. Cortés o Softtek de Blanca Treviño, estarían en 

la mira fiscalizadora. 

Interesante, pues, el curso que tomará la estrategia recaudatoria del presidente 

López Obrador y todavía más la actitud que asuma Ramírez de la O, un personaje, 

insistimos, más cargado al sector empresarial, más refinado, y con mucho más 

mano izquierda. 

Su decisión de mover al subsecretario Gabiel Yorio, quien absorbió las facultades 

de la desaparecida Subsecretaría de Ingresos, y de poner a Miguel Siliceo, no es 

otra que recuperar funciones que hoy tiene monopolizadas el SAT. 

Y se empezará por el rediseño de la política fiscal. 
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HISTORIAS DE REPORTERO 

CARLOS LORET DE MOLA 

Derrotado como presidente, AMLO se viste de líder de partido 

Reunido en Palacio Nacional con los 32 superdelegados y el jefe de ellos, 

el presidente López Obrador citó un discurso del general Lázaro Cárdenas una vez 

que reprendió a sus colaboradores. Recordó que el “Tata Lázaro” vapuleó a su 

equipo y les dijo que cada quién sabía qué hacer, como señalándoles la puerta de 

salida. Por si el mensaje no era diáfano, le aclaró públicamente a Gabriel García, el 

jefe de los superdelegados, que el aludido era él. García presentó su renuncia. 

Así me lo revelan fuentes de primer nivel. Me informan que el presidente operó 

personalmente la elección del 6 de junio. Palacio Nacional fue el “cuarto de guerra” 

de Morena. Desde ahí iba tomando el pulso de cómo iba su 

partido, definía candidaturas, afinaba la estrategia, veía encuestas. 

Por eso le enojaron la derrota en la Ciudad de México y que no alcanzó la mayoría 

calificada en la Cámara de Diputados. Por eso el áspero despido 

de Irma Eréndira Sandoval que boicoteó a Salgado Macedonio, el desprecio 

a Ricardo Monreal que la jugó contra Morena en la alcaldía Cuauhtémoc y el rudo 

trato a su operador estrella, Gabriel García. Y en el camino, su pleito con la clase 

media y su renovada calumnia a los periodistas con una nueva sección en sus 

conferencias matutinas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
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TEMPLO MAYOR 

ESPEJITO, ESPEJITO, ¿quién es el más bonito? Tú, Andresito, tú eres el más 

bonito. Resulta curiosa la afición que tiene el Presidente por hablar con su reflejo, 

escuchar sus propias palabras y alabarse a sí mismo. 

Y ES QUE el de ayer fue el ¡décimo informe! -en serio: van 10 informes- de Andrés 

Manuel López Obrador desde que ganó las elecciones en 2018. ¿Y qué tanto tiene 

que informar? Eso es lo que todo el mundo se pregunta, pues a esos informes hay 

que sumar las 641 mañaneras que van hasta ahora, de acuerdo al paciente conteo 

de SPIN. 

 

ES CLARO que el mandatario sigue creyendo que está en campaña, pero a estas 

alturas y después de dos años y medio de confrontación, no queda claro a quién 

quiere convencer. Ceremonias como la de ayer en Palacio Nacional lo que dejan 

ver en realidad es la soledad del poder de un Presidente que necesita el aplauso, 

aunque sea, de su propio equipo. 

 

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Día del Presidente 

 

En los tiempos del viejo PRI era el día del Presidente, de discursos triunfalistas y de 

culto a la personalidad. Hoy se ha multiplicado en número y en triunfalismo. Ayer ya 

no hubo siquiera un intento de ponerle un numeral al enésimo informe. En las 

páginas oficiales se le describió como "Tercer año del triunfo histórico democrático". 

Como en todos los informes, hubo cuentas alegres; pero en contraste con 

predecesores, AMLO además descalificó a la oposición. 

Para un Presidente que dice que no miente, y que tiene una sección en su programa 

de televisión que se llama "Quién es quién en las mentiras de la semana", ayer 

AMLO fue flexible con la verdad. Afirmó, por ejemplo, que "el presupuesto de salud 

se ha incrementado en 70 mil millones de pesos", cuando en 2018 fue de 121,900 

millones de pesos, en 2020 de 133,200 millones de pesos y en 2021 de 145,400 

millones (Criterios). ¿Un aumento? Sí, pero no de 70 mil millones. 

 

Otra pregunta muy distinta es si se ha gastado bien. 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-07-02/op207634
https://www.reforma.com/dia-del-presidente-2021-07-02/op207636?pc=102
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SACAPUNTAS 

Deferencia presidencial 

Se estrenó en un evento público con el presidente López Obrador el 

próximo secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. Ayer fue colocado en 

primera fila durante el informe por el “Tercer año del triunfo histórico democrático 

del pueblo de México”, lo cual llamó la atención de varios miembros del gabinete. 

Porque esa deferencia, nos dicen, es con pocos.  

La mano de Monreal 

Otra vez el líder de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, mostró por qué es 

pieza clave en la 4T. Y es que la aprobación de los nombramientos de dos 

magistrados en la Comisión Permanente, que venían arrastrando desde el 2017, se 

logró debido a su mano conciliadora. Nos explican que el zacatecano se acercó a 

todas las fuerzas políticas para destrabar el tema.  

 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Vamos a toda… (madre) 

Nada como el entusiasmo y la mordacidad de Manuel Bartlett para levantar el ánimo 

en Palacio Nacional. 

¿Qué si una autocrítica? ¿Algo que le haya fallado al gobierno de Andrés Manuel 

López Obrador? El director de la Comisión Federal de Electricidad jugueteaba: 

“Autocrítica así muy autocrítica…¡Nada! Vamos a toda…(madre) A todo dar…”. 

Arrancaba así Bartlett algunas sonrisas a quienes atestiguaban el “festejo” del 

Tercer Aniversario del Triunfo Democrático, como anunciaba la mampara bajo la 

carpa en el patio de honor del Palacio Nacional. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/7/2/sacapuntas-312199.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/7/2/vamos-toda-madre-312229.html
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FRENTES POLÍTICOS 

1.  De la mano. Uno de los acuerdos de más importancia de las últimas semanas 

es el que logró la Secretaría de Protección y Seguridad Ciudadana. Autoridades de 

México y Estados Unidos establecerán una mayor coordinación en la lucha conjunta 

contra los cárteles de la droga que operan en ambos lados de la frontera. Durante 

una reunión de funcionarios mexicanos con integrantes de la Administración de 

Control de Drogas de Estados Unidos, en la que se pusieron sobre la mesa las 

tendencias de consumo y producción de drogas en ambos países, se precisaron 

acciones conjuntas para enfrentar a estos grupos del crimen organizado, 

indicó Ricardo Mejía, subsecretario de Seguridad Pública. Cuando se quiere, se 

puede. ¿Por qué no sucedía antes? 

2. Pa’ su molienda. Rubén Rocha, próximo mandatario de Sinaloa, recibirá en 

noviembre un gobierno corrupto que abandonó a su suerte a varios sectores de la 

sociedad y que además no proporcionó apoyo a las áreas productivas. Quirino 

Ordaz Coppel, quien llegó en 2017, dejó pasar cuatro años sin resultados, salvo 

para su propio interés. Fortaleció con recursos públicos la infraestructura turística 

de Mazatlán para consolidar sus negocios hoteleros y se olvidó de apoyar a la 

ganadería, la agricultura y la pesca. Hasta ahora, logró mantener ocultas las cifras 

reales de su desastre, pero no se salvará de las auditorías que le lloverán al minuto 

siguiente de que deje el poder. Todo indica que no la librará nada bien en los juicios 

de la historia ni de la ley. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

¿Revocación o ratificación? 

En su informe trimestral, ayer en Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador mostró su disposición –por no decir que su entusiasmo– de 

someterse al proceso de revocación de mandato incluido en la Constitución a fines 

de 2019. 

El mandatario presumió una encuesta telefónica realizada por su gobierno –y de la 

que no se hizo pública metodología alguna– que le daría un apoyo de 72.4% en 

caso de que los ciudadanos sean consultados sobre su permanencia en el poder. 

De acuerdo con el mismo sondeo, únicamente 22.7% estaría a favor de que deje el 

cargo. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1457891
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/revocacion-o-ratificacion/1457877
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Un informe con sabor a mañanera 

El informe de ayer del presidente López Obrador, para celebrar los tres años de su 

victoria electoral de 2018, tuvo sabor a mañanera. Poca información, datos 

controvertidos, mucha opinión política, varias descalificaciones, incluso la lectura de 

una encuesta de la propia Presidencia que no coincide con otras encuestas y ni 

siquiera con los resultados electorales. 

Sobre la pandemia, el Presidente hizo una suerte de corte de caja. No hubo, por 

supuesto, autocrítica alguna, no se habló siquiera del número de muertos, salvo 

para decir que no estamos en los primeros lugares mundiales. Se reconoció el 

esfuerzo de la vacunación y llamó profundamente la atención de que en el primer 

lugar de los agradecimientos por el apoyo internacional recibido con vacunas 

anticovid, se pusiera a Cuba en primer lugar, incluso con un silencio presidencial 

para dimensionar ese apoyo. Que sepamos, Cuba no ha enviado vacunas ni equipo 

para vacunar, tampoco aquí se está vacunando con la vacuna que está produciendo 

el régimen cubano. 

 

LEO ZUCKERMANN 

Crecimiento económico e inflación 

El jueves pasado, el Inegi informó que la inflación anualizada había alcanzado el 

6.02 por ciento. Acto seguido, el Banco de México subió la tasa de interés referencial 

en 25 puntos base, de 4% a 4.25 por ciento. De esta forma, terminó el ciclo de 

relajamiento de la política monetaria que comenzó en diciembre de 2018. 

El mensaje es claro. El banco central, cuya misión es mantener la inflación baja, 

está preocupado por los niveles actuales del incremento de precios. Y tiene razón. 

Más allá de factores coyunturales, como la sequía en el país, hay elementos 

estructurales que están haciendo que los precios aumenten, al punto de estar al 

doble de la meta anual del Banco de México (3 por ciento). 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/un-informe-con-sabor-a-mananera/1457878
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/crecimiento-economico-e-inflacion/1457690


                                                                                                                                                                                    

56 
 

 

ALICIA SALGADO 

¿Y de qué sirve el T-MEC? 

Justo en el primer aniversario del nuevo T-MEC, vale la pena analizar las políticas 

que se tomaron sin considerar las repercusiones que podrían tener en el desarrollo 

de una política industrial hacia lo que resta del siglo XXI. 

La decisión de exentar de aranceles la importación de vehículos eléctricos, tomada 

en septiembre del año pasado por la exsecretaria de Economía, Graciela Márquez 

–en plena pandemia–, no sé si presionada por la jefa de Gobierno de la CDMX, 

Claudia Sheinbaum, o por el canciller, Marcelo Ebrard, para poder concretar la 

compra de 500 trolebuses eléctricos chinos, disque para ahorrar una lana, hace 

prácticamente imposible el aprovechamiento del T-MEC y los tratados existentes, 

para que en México se produzcan vehículos eléctricos pesados y ligeros. 

 

EL CONTADOR 

1.  La responsabilidad social corporativa se ha convertido en un elemento que los 

líderes de empresas ahora solicitan en su formación académica para dirigir sus 

negocios más allá de la recuperación. Aquí, el IPADE Business School, que dirige 

Lorenzo Fernández Alonso, celebra por décimo cuarto año consecutivo liderar el 

ranking de los mejores MBA de México que publica Expansión, debido a la calidad 

de sus Programas Full-time y Executive MBA que se imparten en la Ciudad de 

México, Guadalajara y Monterrey. En esta ocasión, la evaluación contempla cinco 

puntos: la inversión y empleabilidad de los egresados, la reputación de la institución, 

el nivel profesional del profesorado, la diversidad de los participantes y el tiempo 

dedicado a temas de responsabilidad social. 

2.  La firma global de comunicación LLYC (Llorente y Cuenca), encabezada por 

José Antonio Llorente, ha trazado sus planes de expansión, cuyo objetivo es rebasar 

en facturación los 100 millones de dólares para 2024. Como primer paso, saldrá a 

finales de este mes al mercado de valores en BME Growth, donde se buscará 

levantar hasta 10 millones de euros que servirán para impulsar su estrategia de 

crecimiento y, con ello, será una de las primeras agencias independientes que sale 

a bolsa. La firma pretende duplicar el tamaño del grupo en los próximos años, en 

los que contempla acciones como integrar las tecnologías exponenciales en el 

portafolio de servicio, llevar a cabo adquisiciones de valor y establecer alianzas 

estratégicas para entrar en nuevas geografías. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/y-de-que-sirve-el-t-mec/135097
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/135093
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JOSÉ YUSTE 

Con López Obrador el T-MEC hizo la diferencia 

En el tercer informe de su triunfo electoral, el presidente López Obrador aprovechó 

para mencionar los pronósticos de crecimiento de 6% para este año. Se trata del 

rebote económico, pero, desde luego, es positivo. También recordó la estabilidad 

en tasas de interés y del peso mexicano, que dependiendo de factores 

internacionales su cotización ha sido estable (“no se ha devaluado durante los 

primeros dos años y medio de nuestro gobierno”). Aprovechó para mencionar la 

elevación real del 44% del salario mínimo. Vaya, hasta de la Bolsa Mexicana de 

Valores dio resultados. Sin embargo, no dijo nada de la principal herramienta de la 

economía mexicana para iniciar su recuperación, el T-MEC. 

México inicia su recuperación económica gracias al T-MEC, sacando ventaja de la 

fuerte demanda estadunidense debido al paquete presupuestal y de infraestructura 

de Joe Biden. 

 

MARICARMEN CORTES 

De panzazo 

Como se esperaba, el informe del Presidente López Obrador para celebrar el tercer 

aniversario de su triunfo electoral fue una reiteración de lo que todos los días dice 

en las mañaneras con un discurso muy triunfalista sobre los logros de su gobierno 

y sin ninguna autocrítica. 

Aunque inició con el tema de la pandemia y un justo reconocimiento a la comunidad 

médica, no mencionó el grave problema de la escasez de medicamentos derivados 

de una cadena de errores en el sector salud, que van desde las fallidas compras 

consolidadas de medicamentos y el enfrentamiento con los grandes laboratorios y 

distribuidores; la desaparición del Seguro Popular y el ineficiente Insabi y, aunque 

refrendó el compromiso para combatir la corrupción 

las compras directas generan una gran opacidad, mayores costos y abren la puerta 

a la corrupción. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/con-lopez-obrador-el-t-mec-hizo-la-diferencia/135092
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/de-panzazo/135094
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Elecciones: el interés tiene pies 

Y sí, tiene razón, es uno de los peores momentos del periodismo, que es cuando se 

hace el mejor. 

Florestán 

Ante los resultados electorales en Ciudad de México del pasado 6 de junio, donde 

el presidente López Obrador perdió la mitad del santuario gobernado por su grupo 

político desde 1997, tomó la decisión de romper con la clase media, a la que culpa 

de la traición, para volcarse a los pobres que son mayoría, con miras al 24. 

 

 

TRASCENDIO 

Que en el PRI digamos oficial, es decir, el que despacha a las órdenes de Alejandro 

Moreno, tienen bien identificado que detrás de la rebelión para fracturar el partido 

está un viejo conocido, Roberto Madrazo, cuyo alumno más avanzado es Ulises 

Ruiz, a quien atribuyen notables cartas credenciales en eso de la mapachería desde 

que participó en el fraude que le quitó la gubernatura de Tabasco al ahora 

Presidente. Por cierto que el expediente de expulsión del ex gobernador de Oaxaca, 

en la Comisión de Justicia Partidaria, es uno de los más añejos, pues data de 2012, 

tiempo desde el que han pasado nueve dirigentes tricolores y ninguno se ha atrevido 

a consumar la salida de quien hoy encabeza la embestida contra Alito y compañía. 

Que por cierto, aunque Ulises Ruiz dice que día a día analizan la permanencia del 

plantón en el PRI, a los comercios aledaños les avisaron que estarán 10 días 

bloqueando las oficinas y contrario a lo que declaró el propio ex gobernador, de que 

sus simpatizantes se cooperan para mantener la protesta, hay quienes confiesan 

recibir 200 pesos por estar en las mañanas “reforzando” la causa. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/elecciones-el-interes-tiene-pies
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1053
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CARLOS PUIG 

¿Será que Israel ahora sí mandará a Roemer? 

Consentido y protegido por su amigo y canciller de esos tiempos, José Antonio 

Meade, Andrés Roemer brincó del consulado a San Francisco a representar al país 

ante la Unesco. 

En París, Roemer se hizo muy amigo de su homólogo israelí, Carmel Shama-

Hacohen. Fue esa relación la que hizo que Roemer votara en la Unesco en contra 

de las indicaciones de la cancillería, por lo que fue despedido de ese puesto. Pero 

su relación tuvo otros efectos. Poco después fue reconocido por el anterior primer 

ministro israelí, Benjamín Netanyahu, con quien se reunió en París, así como 

galardonado por la Federación Sefardí de EU y el Centro Simon Wiesenthal y su 

amigo Shama-Hacochen, que de la Unesco se hizo alcalde, nombró una calle con 

su nombre en la ciudad de Ramat Gan. 

 

 

CARLOS MARIN 

Una insidiosa y falsa “periodista” 

La instauración de un tribunal para juzgar y condenar lo que en Presidencia 

consideran “mentiras” en los medios “tradicionales” (prensa, radio y televisión) y en 

las redes que ahí llegaron a considerar “benditas” configura un abuso de poder que 

pone en peligro físico a quienes, sin oportunidad de replicar en el mismo foro, son 

echados a la hoguera pública. 

Aunque entre “líderes partidistas, dirigentes de la llamada sociedad civil y políticos 

del antiguo régimen” López Obrador incluyó ayer a “empresarios, dueños de medios 

de información, periodistas e intelectuales de derecha” que quisieron hacerle perder 

la mayoría de diputaciones federales (“no los vemos como enemigos a destruir sino 

como adversarios a vencer”), afirmó que este “bloque” o “grupo reaccionario —los 

conservadores son clasistas, racistas e hipócritas— siempre será respetado y 

tendrá libertad para ejercer su derecho a disentir…”. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/sera-que-israel-ahora-si-mandara-a-roemer
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/una-insidiosa-y-falsa-periodista
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Negación y naturalización de la violencia 

¿Cómo procesa la sociedad mexicana la avalancha de violencia, real y virtual, que 

la inunda en los hechos y en los medios desde hace 15 años? 

¿Una violencia cada vez más difícil de entender, cada vez más brutal, más impune 

y cuya posibilidad de contención se antoja cada día más lejana si no es que 

imposible? 

 

 

CONFIDENCIAL 

Morena alza la voz… en el PRI 

“Como anillo al dedo” le cayó ayer al agobiado dirigente del PRI, Alejandro Moreno 

Cárdenas, el comentario del jefe de la fracción de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier. “Si hubiese dignidad y responsabilidad políticas”, los 

dirigentes del PRI “ya debían haber renunciado”, pues “por eso se están ahí 

manifestando”, dijo. Justo cuando el presidente tricolor machaca, un día sí y el otro 

también, que “Ulises Ruiz y Nallely Gutiérrez sirven a los intereses de Morena”, el 

morenista remachó: “El resultado electoral fue un fraude a sus militantes”. Como 

dicen los abogados, a confesión de partes… 

Tremendo ‘oso’ el que quedó expuesto ayer en la nueva sección de ‘Quién es quién 

en las fake news’. Y es que como parte de su balconeada de supuestas falsas 

noticias, la encargada de ello, Ana Elizabeth García Vilchis, expuso una serie de 

columnas y notas sobre espionaje a periodistas, y acusó que “retoma la 

información Forbes”… La revista salió a precisar que la nota en cuestión “se trata 

de un contenido publicado en junio 19 de 2017”… por lo que, evidentemente, la 

Presidencia, representada por AMLO, “comete una imprecisión al intentar señalar y 

vincular este artículo informativo con su actual administración”. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/negacion-y-naturalizacion-de-la-violencia
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/07/01/morena-alza-la-voz-en-el-pri/
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ENRIQUE QUINTANA 

¿Tendremos una crisis financiera antes del 2024? 

La economía mexicana, hasta ahora, no ha enfrentado una crisis financiera durante 

la administración del presidente López Obrador. 

Se tuvo el año pasado la peor caída del PIB desde 1932, pero en un marco de 

relativa estabilidad del tipo de cambio y de la inflación. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Discurso mareador 

Nada distinto a lo que hemos visto a lo largo del sexenio sucedió este jueves en el 

informe trimestral del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre su gestión de 

gobierno. El nombre del juego es minimizar, mentir, tergiversar, hablar con medias 

verdades y esconder la cara oscura de su administración, como lo hizo en cada uno 

de los rubros que tocó. Mal haría en no difundir sus logros y avances, pero fue poco 

honesto al hablar de otros temas. Era mejor que no los tocara y que los pasara de 

largo, pero va contra su naturaleza. Después de todo, su mundo es el de las 

percepciones y el engaño, donde hasta ahora, ha tenido éxito. 

Qué importan los datos, porque él tiene sus dichos. Como el autoelogio sobre lo que 

considera una eficaz gestión en el manejo de la pandemia del coronavirus, donde 

“hemos hecho todo lo que humanamente es posible para salvar vidas en la 

pandemia… y respondimos a tiempo. Nuestro país no está colocado en los primeros 

lugares de mortalidad por Covid”. Depende de la métrica, por supuesto, pero si 

tomamos la de la Universidad Johns Hopkins, que ha hecho un rastreo del Covid-

19 en casi 190 países, México ocupa el lugar cuatro en muertes y el 15 en casos 

positivos. En exceso de mortalidad es el tercero más alto del mundo, y de acuerdo 

con la Secretaría de Salud, los muertos directos o indirectos por la pandemia, hasta 

hace 15 días, casi llegaban al medio millón. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/07/02/tendremos-una-crisis-financiera-antes-del-2024/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/07/01/discurso-mareador/
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SALVADOR CAMARENA 

Cuidar las palabras… un eco trumpista 

Cuando el entonces recientemente electo vicepresidente Mike Pence fue en 

noviembre de 2016 a ver Hamilton, al final de esa función en Broadway el elenco 

leyó –de manera respetuosa– una declaración conjunta dirigida al colaborador de 

Donald Trump en defensa de Estados Unidos como nación de mujeres y hombres 

de los más diversos credos, colores y orientaciones. 

Eso, recuerda a sus lectores Masha Gessen en Surviving Autocracy (Riverhead 

Books, 2020), enfureció a Trump, quien a pocos días de haber ganado la elección 

estadounidense reclamó vía Twitter que el teatro debería ser siempre un “espacio 

seguro” y demandó de los actores una disculpa para Pence. 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Grupo Lala, mantener la presencia bursátil 

La compañía que preside Arquímides Celis está por recibir de la CNBV, la 

autorización final para que el fideicomiso de control inicie la compra de las acciones 

en circulación, y una vez que se termine dicho proceso, que podría ser a finales de 

agosto, evaluar la salida del Grupo Lala de la BMV. Sin embargo, la empresa 

enfocada a la industria de alimentos saludables, no desaparecería de inmediato del 

radar bursátil como muchos piensan. Grupo Lala tiene 'vivos' cerca de 20 mil 

millones de pesos en certificados bursátiles, por lo que seguirá distribuyendo 

información financiera periódicamente. Pese a que la bursatilidad no es la más alta 

y su desempeño a partir de su debut en 2013 no es el más afortunado, 

Luego de dos cambios de mando y malas decisiones estrátegicas, la empresa 

comenzó a recuperar su rentabilidad como lo muestra las cifras del primer trimestre 

del año, donde el papel de Alberto Arellano, director corporativo de Administración 

y Finanzas, que desde 2016 llegó a Grupo Lala y que cuenta con una amplia 

trayectoria profesional en empresas de bienes de consumo dentro y fuera de 

México. En los primeros tres meses del año, las ventas de la firma sumaron más de 

20 mil millones de pesos de las cuales 79% se originaron en México. Este año 

invertirá 2 mil 500 millones de pesos en diversos proyectos que incluyen la 

renovación de su flotilla de vehículos de combustión interna a tecnologías eléctricas 

e hibrida; además del proyecto de cogeneración de energía con productores de 

leche de La Laguna; y un sistema de riego por goteo para elevar la productividad de 

los cultivos de alfalfa.  

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2021/07/01/cuidar-las-palabras-un-eco-trumpista/
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-grupo-lala-mantener-la-presencia-bursatil-6914542.html
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Pepe Grillo 

Especialidad de la casa 

Dicen los priistas, cuando los cuestionan, que son intereses oscuros los que están 

detrás de la actual rebelión en el tricolor. 

No mienten. Seguro que así es porque los intereses oscuros son la especialidad de 

la casa. 

 

 

Federico Arreola 

Sheinbaum y el fantasma de la ópera; el enredo que le armaron a Moctezuma 

Ayer se hizo el silencio entre Mario Delgado y Claudia Sheinbaum; el más 

impactante silencio posible porque él y ella lo sintieron en el contexto, ruidoso en 

extremo, de una celebración política particularmente importante. 

Celebración especialmente ruidosa, esta vez, por dos razones: (i) festejaban los y 

las militantes de izquierda el triunfo de AMLO en 2018, y (ii) el brutal contraste de 

que, mientras al dirigente de Morena se le abucheaba, a la jefa del gobierno 

capitalino se le gritaba “¡presidenta, presidenta, presidenta!”. 

 

 

Rozones 

Abucheos y destape presidencial en fiesta morenista 

Resulta que en el festejo de Morena por el tercer aniversario de su triunfo electoral 

se mostraron las varias pistas en las que, hoy en día, se mueven los ánimos de la 

militancia guinda.  

La primera es la desorganización, que no permitió al instituto político exhibir músculo 

como se suponía, porque si bien se señaló que la “limitada asistencia” sería para 

respetar las medidas sanitarias, al final cada quien se sentó como quiso y hubo 

grandes espacios vacíos y áreas con militantes pegados. Desde estas últimas, por 

cierto, y ahí la segunda pista, afloraron tensiones pendientes de apaciguar: 

abucheos y gritos de “traidor” contra el dirigente nacional, Mario Delgado. 

https://www.cronica.com.mx/notas-especialidad_de_la_casa-1193599-2021
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-sheinbaum-y-el-fantasma-de-la-opera-el-enredo-que-le-armaron-a-moctezuma/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/abucheos-destape-presidencial-fiesta-morenista-441288
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Javier Solórzano 

Entre mentiras y “la verdad” 

El “¿quién es quién en las mentiras?” se va a debatir entre el análisis de la 

información y el señalamiento de todo aquello que moleste o tenga en la mira el 

Presidente.  

Lo que pasó esta semana está cargado de imprecisiones e incluso de intentos 

fallidos de sentido del humor. Por momentos parecía más un ejercicio escolar, 

propio de una actividad en una carrera de periodismo y comunicación, que un 

trabajo profesional que pudiera evidenciar y probar la desinformación a la que se 

aludió. 

 

Bibiana Belsasso 

“Lady Di fue una mujer que vino a romper los moldes de la realeza” 

La princesa Diana de Gales cumpliría esta semana 60 años. Para conmemorar su 

aniversario se inauguró una estatua en su honor en el Sunken Garden del Palacio 

de Kensington en Londres. Allí se encontraron los príncipes William y Harry, 

después de una historia personal de conflicto en estos últimos años, sobre todo 

después de que Harry y Meghan dejaran la casa real. 

La estatua ha sido diseñada por Ian Rank-Broadley y estará ubicada en un lugar 

con mucho significado para Diana y sus dos hijos. Ahí vivía la Lady Di y ahora es 

residencia del Príncipe William. 

 

Ángeles Aguilar 

Fiebre de oro negro y hasta 85 dólares por barril este año 

Fiebre del petróleo… Con el avance de la vacunación poco a poco el mundo 

pareciera volver a la vida. 

Aquellos que llevaban meses encerrados tras el cristal de su ventana volvieron a 

las calles. El adormecido bullicio de restaurantes y oficinas despertó y en las 

fábricas los engranes de las maquinarias avanzan a toda marcha para recuperar la 

producción perdida. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/mentiras-441289
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/lady-di-mujer-vino-romper-moldes-realeza-441254
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/fiebre-oro-negro-85-dolares-barril-ano-441273
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Arturo Damm 

Confianza empresarial 

El INEGI mide la confianza empresarial, CE, a partir de las respuestas que los 

empresarios del sector manufacturero, de la construcción y del comercio, dan a 

cinco preguntas: el actual, ¿es buen momento para invertir?; comparada con la de 

hace un año, ¿cómo es la situación económica del país hoy?; comparada con la de 

hoy, ¿cómo será la situación económica del país dentro de un año?; comparada con 

la de hace un año, ¿cómo es la situación económica de su empresa hoy?; 

comparada con la de hoy, ¿cómo será la situación económica de su empresa dentro 

de un año? 

En junio, en un índice que va de cero (total desconfianza), a cien (confianza total), 

la CE se ubicó en 51.5 unidades. Un mes antes 49.4. Un año antes 37.7. Tanto en 

términos mensuales, como anuales, la CE mejoró en junio, lo cual es buena noticia. 

 

 

La gran Carpa 

Mago 

La Secretaría de Gobernación entregó a 10 municipios reconocimientos por 

emprender acciones innovadoras para atender las necesidades de su población. 

Bahía de Banderas, Nayarit por su intervención denominada “Fortalecimiento de la 

capacidad financiera y reducción de la deuda”. Hermosillo, Sonora, por su norma 

técnica que establece las características y requerimientos para la infraestructura 

verde y su paleta vegetal. En tanto, del Edomex se reconoció a los municipios de 

Atizapán de Zaragoza, por su Sistema Municipal de Información Estadística y 

Geográfica e Ixtapaluca, por su botón de pánico, entre otras localidades. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/confianza-empresarial-441276
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210702-0029.html
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¿Será? 

Sí hay oficio 

El cambio de postura de los gobernadores de Jalisco y Chihuahua hacia el 

Presidente, antes y después de las elecciones, es notable. La beligerancia de 

Enrique Alfaro y Javier Corral se diluyó. No es casual que en las últimas giras de 

López Obrador previas al 6 de junio se encuentren los estados encabezados por el 

panista y el emecista, y que ellos hayan sido los primeros gobernadores en visitar 

Palacio Nacional tras los comicios. Quienes saben del tema nos dicen que detrás 

de ese cambio de postura se encuentra el trabajo fino de una mujer que despacha 

en el Palacio de Cobián y cuyo nombre empieza con la “O” de Olga Sánchez 

Cordero. ¿Será? 

 

 

Dinero 

Ayer, primero de julio, se cumplieron tres años de la elección del presidente López 

Obrador, que reunió más de 30 millones de votos. Los partidos y sus candidatos 

que gobernaron a México durante casi un siglo fueron derrotados por amplio 

margen. El sondeo de esta semana tuvo una participación de 7 mil 623 personas de 

la República. Utilizamos el software SurveyMonkey, el cual impide que un 

participante vote más de una vez. Además, ven al instante que su votó contó y se 

contó bien. Los resultados del sondeo pueden consultarse en la gráfica. 

Metodología 

El sondeo fue distribuido por redes sociales. Hubo 7 mil 623 participantes; en 

Twitter, mil 293; en El Foro México, 719 y en Facebook, 5 mil 611. 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/07/02/si-hay-oficio/
https://www.jornada.com.mx/2021/07/02/opinion/006o1eco
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Astillero 

Además del tono positivo que de manera entendible, pero también discutible, 

asumió discursivamente a la hora de revisar su estancia en el poder, el Presidente 

de la República extendió un certificado de legitimidad a la lucha de sus adversarios 

y se comprometió a sostener ante ellos una política de respeto sin límites, 

sin represión ni censura. 

Dicha promesa de civilidad política se produjo justamente cuando sus opositores 

han apretado el paso, sobre todo en términos mediáticos, y desde diversos flancos, 

incluyendo el judicial, porque pretenden frenar las políticas de la llamada Cuarta 

Transformación (4T) e incluso acelerar, mediante el recurso constitucional de una 

consulta sobre revocación de mandato, la salida de la silla presidencial del 

tabasqueño que ayer cumplió tres años de haber ganado de manera apabullante 

las elecciones presidenciales. 

 

 

 

Rayuela 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/07/02/opinion/008o1pol
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Editorial 

Tercer aniversario de una elección histórica 

A tres años de que el presidente Andrés Manuel López Obrador alcanzara el triunfo 

en su tercer intento de llegar a Palacio Nacional, en una jornada electoral que estuvo 

marcada por la arrolladora victoria de su movimiento y para conmemorar el 

aniversario del Triunfo Histórico Democrático del Pueblo de México, el mandatario 

dirigió ayer al país un mensaje en el que destacó el respeto a la disidencia, 

enfatizando que su administración no trata a los opositores como ellos lo hicieron 

cuando nosotros estábamos en la oposición, no los vemos como enemigos a 

destruir, sino como adversarios a vencer. 

En esta tónica, reafirmó que los tiempos han cambiado y que quienes discrepan de 

sus políticas siempre recibirán respeto sin límites; ni represión ni censura. 

Asimismo, expresó que este cambio se reflejó en los comicios intermedios 

celebrados hace casi un mes, en los cuales no hubo una elección de Estado, sino 

una contienda muy competida que, pese a la pandemia, contó con una buena 

participación ciudadana. 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/07/02/edito

